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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Коммунистическая партия, весь советский народ восприняли J
решения мартовского Пленума ЦК КПСС как важнейшее 1
и жизненно необходимое дело, имеющее огромное значение!
для подъема экономики страны и улучшения благососто- 1 
яния народа.

Успешное осуществление этих мер еще больше укрепит неру-1 
шимый союз рабочего класса и колхозного крестьянства, явится 1 
важным вкладом в создание материально-технической базы |  
коммунизма.
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До каждого человека!
С большим удовлетворением 

встретили трудящиеся нашей обла
сти решения мартовского Пленума 
ЦК КПСС, обсудившего неотлож
ные меры по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства в стране. 
Со всех концов области идут в ре
дакцию добрые вести о новом 
подъеме трудовой и политической 
активности сельских тружеников, 
отвечающих на заботу партии о 
благосостоянии народа усилением 
темпов работы на всех производст
венных участках. И это вполне 
естественно, ибо решения Пленума 
Воплощают в себе мысли и чаяния 
советских людей, отражают самые 
насущные требования жизни. Ра
ботники социалистического земле
делия и животноводства видят в 
них боевую программу действий, 
выполнение которой позволит в ко
роткий срок увеличить производст
во зерна, мяса, молока и других 
продуктов, укрепить экономику 

хозяйств, работать рентабельно с 
перспективой.

Развитие экономики сельского 
хозяйства — дело всей партии и 
всего народа. Отдача от той помо
щи, которую оказывает государст
во ему, будет тем выше, чем на
стойчивее будет вестись борьба за 
практическое осуществление реше
ний партии.

Пленум ЦК КПСС поручил пар
тийным организациям широко разъ
яснить всем колхозникам, рабочим 
совхозов, специалистам решения 
настоящего Пленума, организовать 
и направить творческую актив
ность, энергию тружеников дерев
ни на повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства, 
на увеличение производства всех 
продуктов сельского хозяйства.

Нужно донести до сознания тру
дящихся значение намеченных 
Йленумом мероприятий, способст
вовать пониманию каждым чело
веком необходимости с величайшей 
рачительностью отнестись к новым 
народным вложениям в сельское 
хозяйство и добиться самой высо
кой эффективности от земли, тех
ники и всех иных средств, направ
ленных на повышение плодородия 
полей и продуктивности наших 
ферм.

Наши труженики политического 
фронта, пропагандисты и агитато
ры призваны с должной научной 
глубиной и яркостью, на убеди
тельных примерах из жизни колхо
зов, совхозов, бригад, ферм пока
зать, какую большую выгоду для 
государства и хозяйств несет по
вышение урожайности полей и про
дуктивности животноводства. 
Пользуясь новыми заготовитель
ными ценами, наши хозяйства смо
гут за счет реализации своей про
дукции создать большие накопле
ния, которые позволят непрерывно 
совершенствовать производствен
ную базу, улучшить оплату труда 
людей, культуру и быт села.

Сила партийной пропаганды — 
в неразрывном единстве слова ре
волюционного призыва с револю
ционным действием. Воплотить 
идеи Пленума ЦК КПСС в кровные 
идеи и убеждения широких масс 
трудящихся, в замечательные под
виги на трудовом фронте — такова 
задача пропагандистско-агитацион
ной работы в эти ответственные 
дни. Нужно, чтобы каждый труже
ник сельского хозяйства, на каком 
бы посту он ни находился, проник
ся высокой ответственностью за 
выполнение намеченных партией 
планов, проявлял инициативу.

Заслуживает внимания агита- 
цицнйо-пропагандистская работа, 
проводимая в колхозах Кожевни- 
ковского района. Как только были 
получены материалы Пленума ЦК, 
коммунисты района в бригадах и 
на фермах организовали читки до
кументов Пленума. К колхозни
кам пошли агитаторы. Райком 
партии провел инструктивное сове
щание с пропагандистами, лекто
рами, агитаторами, на котором речь 
шла о том, как лучше довести до 
масс решения Пленума. Сейчас 
около 60 работников партийного 
актива выехали в колхозы для чте

ния лекций и докладов перед насе
лением. Такая организаторская 
работа проводится и в других райо
нах области.

Задача райкомов партии и пар
тийных организаций — так вести 
разъяснительную работу, чтобы 
охватить своим влиянием каждого 
человека. Все лучшее из арсенала 
испытанных средств ленинской 
пропаганды должно быть исполь
зовано в эти дни. Руководители 
партийных организаций, хозяйств, 
наши специалисты, интеллигенция, 
комсомольские, профсоюзные ак
тивисты в своих докладах и бесе
дах должны квалифицированно рас
сказать о задачах, намеченных 
Пленумом ЦК. Важно, чтобы эта 
работа проводилась дифференци
рованно: нужно вести изучение 
материалов Пленума с учетом про
фессиональной подготовки работ
ников сельского хозяйства.

Пропаганда материалов мартов
ского Пленума ЦК — не кратко
временная кампания. Нельзя огра
ничиваться только читками, докла
дами и лекциями, хотя сама по се
бе эта работа важна и требует 
большого напряжения сил. Нужно 
добиться, чтобы каждый труженик 
деревни знал, что должен он лично 
сделать для успешного выполнения 
намеченных планов повышения 
урожайности всех культур, роста 
продуктивности общественного 
стада, успешного выполнения за
казов государства. Вот почему те, 
кому доверено нести людям слово 
партии, ее идеи, должны быть все
сторонне подготовлены, хорошо 
знать не только документы Плену
ма, но и состояние дел в данном 
колхозе, совхозе. Поэтому к агита
ционной работе следует привлечь 
партийный актив, хозяйственных 
руководителей, специалистов сель
ского хозяйства, агитколлективы, 
так хорошо поработавшие в пред
выборные дни. Партийным органи
зациям надо только постоянно ра
ботать с агитаторами.

Возобновление издания район
ных газет даст в руки комитетов 
партии мощное воздействие на 
массы — печать. Помощь в быст
рейшем налаживании своевремен
ного выхода газет в свет, постоян
ное и квалифицированное руко
водство ими со стороны райкомов 
партии и райисполкомов позволит 
с полной отдачей использовать при 
пропаганде решений Пленума ЦК 
силу печатного слова. Не стоит за
бывать  ̂и о местных радиоузлах, 
стенной печати. Необходимо, чтобы 
и наглядная агитация отвечала тре
бованиям дня, чтобы она ярко, 
убедительно звала людей на слав
ные дела. Широкое разъяснение 
материалов Пленума ЦК — задача 
и библиотек, домов культуры, клу
бов, всех работников культурно- 
просветительных учреждений.

Подъем сельского хозяйства — 
всенародная задача. Поэтому важ
но, чтобы материалы Пленума с 
таким же вниманием, как на селе, 
изучали в коллективах промыш
ленных предприятий, строек, тран
спорта, научных учреждений и дру
гих организаций, обслуживающих 
сельское хозяйство.

Как известно, мартовский Пле 
нум ЦК КПСС, заслушав сообще
ние товарища М. А. Суслова об 
итогах Консультативной встречи 
представителей коммунистических 
и рабочих партий, состоявшейся 
1—5 марта 1965 года в Москве, 
полностью одобрил принятые на 
встрече документы — Коммюнике 
и Заявление о событиях во Вьетна
ме, а также деятельность делега
ции КПСС. Пропагандисты и аги
таторы в беседах с населением 
должны разъяснять эти решения 
Пленума ЦК КПСС о путях укреп
ления сплоченности мирового ком
мунистического движения.

Выполнение решений мартов
ского Пленума ЦК КПСС — жиз
ненно важная задача коммунисти
ческого строительства. На ее реше
ние должны быть направлены все 
силы областной партийной органи
зации, трудящихся области. Актив
ная пропаганда в массах намечен
ных партией мероприятий — не
пременное условие успеха большо
го и важного дела.

Около двух  ты сяч  работников  завода «Томкабель» заним аю тся в поли
ти ч е ски х  к р у ж к а х  и университете  нультур ы , К  рабочим отделения во
лочильного цеха приш ел пропагандист мастер смены А. Ф . Кравченко. 

Разговор идет о реш ениях м артовского  Пленума ЦК КПСС. Во время этой 
беседы и сделан сним о к.

Фото Г. Ткаченко .

ОТВЕТИМ ДЕЛОМ
О  ЕШЕНИЯ мартовского Пле- 

нума ЦК КПСС радуют тру
жеников села. В ответ на заботу 
партии о развитии сельского хо
зяйства они стараются трудиться 
с удвоенной энергией.

Механизаторы базойской брига
ды колхоза имени XXII съезда 
КПСС первыми в Кожевниковском 
районе заняли исходные рубежи в 
борьбе за хлеб —  вывезли техни
ку на поля. В бригаде организо
вана агрономическая служба на
блюдения за согреванием почвы.

П. ПРОСНЯК, 
секретарь парткома колхоза 
имени XXII съезда КПСС.

**

ДЕЯТЕЛЬНО ведут подготовку 
к севу колхозники сельхоз
артели имени XXII съезда КПСС 

Зырянского района. Они вывезли 
на поля около шести тысяч тонн 
перегноя. Отремонтированы все 
19 тракторов ДТ-54 и 9 «Белару- 
сей», 17  плугов, 2 0  сеялок, 5 
культиваторов и ' другие прицеп
ные машины.

Недавно колхозники приступи
ли к подготовке сеноуборочной 
техники. Из ремонта уже вышли

шесть конных сенокосилок. Идет 
сборка и наладка новых. Механи
заторы решили до 15 апреля за
кончить подготовку всей сеноубо
рочной техники, а до первомай
ского праздника отремонтировать 
большую часть хлебоуборочных 
машин.

В настоящее время на линейке 
готовности стоят три комбайна 
СК-3. К началу мая механизаторы 
решили подготовить еще десять 
комбайнов. Все свои предмайские 
планы они несомненно выполнят.

Е. ВЕСНИН.V
ТтЕРВЫ МИ в Зырянском райо- 
4 А не вывели агрегаты в поле 

механизаторы колхоза имени Ле
нина. Сцепами из туковых сеялок 
они внесли под посевы кукурузы  
и льна минеральные удобрения 
(смесь суперфосфата с хлористым 
калием) на площади 30 гектаров. 
В эти дни под руководством агро
нома А. Л. Дериглазова в колхо
зе ведут подкормку озимых.

Н. РАСПУТИН, 
главный агроном Зырянского 
межрайонного управления 
сельского хозяйства.

Вроцлав встречает гостей

TJрези'двит П а к и с т а н а  
в о з в р а т и л с я  в М

МОСКВА, 7 апреля. (ТАСС). Се
годня утром в Москву возвратился 
из Ленинграда президент Пакистана 
фельдмаршал Мохаммед Айюб Хан. 
Вместе с Мохаммедом Айюб Ханом

в  1V I о  с  к  в  у

возвратились заместитель Председа
теля Совета Министров СССР Д. С.
Полянский и другие официальные 
лица.

ВРОЦЛАВ, 7 апреля. Спец. корр. 
ТАСС Г. Киселев и В. Кузнецов пе
редают:

Сегодня утром партийно-прави
тельственная делегация СССР во 
главе с Первым секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым прибыла по
ездом во Вроцлав— столицу Ниж
ней Силезии. Несмотря на дождь, со
ветских гостей пришли встречать 
тысячи людей.

Из вагона выходят тт. Л. И. Бреж
нев, В. Гомулка, А. Н. Косыгин, 
Ю. Циранкевич, члены советской 
партийно-правительственной деле

гации, видные партийные и госу
дарственные деятели Польши. Их 
появление собравшиеся на привок
зальной площади встречают аплоди
сментами и здравицами в честь не
рушимой советско-польской дружбы.

К гостям с сердечными словами 
приветствия обращается первый се
кретарь Вроцлавского воеводского 
комитета ПОРП В. Пилатовский.

С огромным вниманием жители 
Вроцлава выслушали выступление 
главы партийно-правительственной 

делегации Советского Союза, Перво
го секретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева, которое неоднократно прерыва
лось аплодисментами.

От ваших верных друзей и союз
ников, от многомиллионной армии 
советских коммунистов, от всей 

дружной семьи народов Союза Со
ветских Социалистических Респуб

лик мы привезли вам слова сердеч
ного привета, горячее чувство ис
кренней и братской дружбы, сказал 
Л; И. Брежнев, обращаясь к собрав
шимся.

Всем советским людям сегодня 
одинаково близка народная Польша, 
одинаково дорого дело советско-поль
ской дружбы, дело нашего сотруд
ничества, нашего братского союза. В 
эти дни народы обеих наших стран 
готовятся торжественно отметить 
20-летие первого советско-польско
го договора о дружбе, взаимной по
мощи и послевоенном сотрудничест
ве. Прежний договор был хорош, мы 
можем сказать это смело. Новый до
говор, мы в этом уверены, будет еще 
лущиле, заявил он далее.

В рамках могучего сообщества со
циалистических государств Европы, 
объединенных Варшавским Догово

ром, новый союзный договор между 
нашими странами будет надежным 
оружием защиты от любых посяга
тельств агрессоров. Это будет такое 
надежное средство обеспечения 
неприкосновенности границ социа

листической Польши, о которое об
ломают себе зубы любые реванши
сты, подчеркнул Л. И. Брежнев.

Дружба наша стала неотъемлемой 
составной частью не только полити
ки наших партий и государств, но и 
всей жизни наших народов. Ее мы 
будем беречь, как зеницу ока, будем 
крепить и развивать на благо на
ших народов и дела мира в Европе, 
сказал в заключение глава совет
ской делегации.

Товарищи Брежнев, Гомулка, Ко

сыгин, Циранкевич садятся в от 
крытые автомашины и направляют
ся в резиденцию.

Весь Вроцлав вышел на улицы и 
площади города встретить дорогих 

друзей и братьев.
Встреча посланцев Советского Со

юза во Вроцлаве, как и в Варшаве, 
явилась ярким проявлением единст 
ва двух партий, монолитности двух 
братских народов, строящих социа
лизм и коммунизм.

V
ВРОЦЛАВ, 7 апреля. Спец. корр. 

ТАСС Г. Киселев и В. Кузнецов пе
редают:

Сегодня советская партийно-пра
вительственная делегация во главе 
с Первым секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым посетила распо
ложенные рядом друг с другом ваго 
но строительный завод «Пафаваг» и 
нижнесилезский электротехнический 
завод «Дольмель» —  крупнейшие 
предприятия Польши.

Вместе с товарищами Л. И. Бреж
невым, А. Н. Косыгиным, Ю. В. Ан
дроповым, А. А. Громыко, Н. И. Кры
ловым; Т. Я. Киселевым, В. И. Дроз
денко и А. Б. Аристовым на завод 
«Пафаваг» прибыли товарищи В. Го
мулка, Ю. Циранкевич, 3. Клишко, 
А. Рапацкий и другие видные дея
тели ПОРП и правительства ПНР.

Прибывших встречают представи
тели рабочих, инженерно-техниче
ских работников. Вновь и вновь 
звучат здравицы в честь Коммуни
стической партии Советского Союза 
и Польской объединенной рабочей 
партии, в честь дружбы и братства 
двух народов.

Плены делегации в сопровожде
нии представителей дирекции заво
дов «Пафаваг» и «Дольмель» обхо
дят производственные цехи. Они 
осматривают просторные и светлые 
цехи, интересуются технологией про
изводства отдельных видов продук
ции, беседуют с рабочими. В одном 
из цехов специалисты рассказывают 
Л. И. Брежневу о выпуске электро
поездов,- о совершенствовании их 
производства. Производство электро
поездов осуществляется на базе со
вместной польско-советской доку
ментации, замечают руководители 
«Пафавага».

Гости останавливаются и наблю
дают за четкой работой производст
венной бригады. Ждет обмотка ста
тора для турбоагрегата мощностью 
1 2 5  тыс. киловатт. Польша начала 
сравнительно недавно производст
во турбоагрегатов, а сейчас она при
обрела уже немалый опыт в этой об
ласти. В настоящее время ПНР в со
ответствии с рекомендациями Сове
та Экономической Взаимопомощи 
специализируется наряду с СССР на 
производстве мощных турбоагрегатов.

Заканчивается ясмотр Цехов. Все 
направляются в просторный завод
ской клуб «Дольмеля», где собра
лись представители коллективов

рабочих двух крупнейших промыш
ленных предприятий Вроцлава. Под 
долго не смолкающие овации места 
в президиуме занимают Л. И. Бреж
нев, В. Гомулка, А. Н. Косыгин, 
Ю. Циранкевич, члены советской 
партийно-правительственной деле
гации, руководящие деятели ПОРП 
и правительства ПНР.

Над столом президиума большой 
портрет Владимира Ильича Ленина 
и транспарант: польский народ при
ветствует новый 20-летний договор 
о дружбе между ПНР и СССР.

К собравшимся с приветственным 
словом обращается первый секре
тарь Вроцлавского воеводского ко 
митета ПОРП В. Пилатовский. Он 
предоставляет слово А. Н. Косыги 
ну.

Плен советской партийно-прави
тельственной делегации, Председа
тель Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин от имени делегации передал 
собравшимся и в их лице всему 
славному рабочему классу социали
стической Польши сердечный привет 
и самые лучшие пожелания от со
ветского народа.

За годы со времени окончания 
войны, говорит А. Н. Косыгин, 
неузнаваемо изменились польские 
западные и северные земли, преоб
разился и вырос древний Вроцлав. 
Большое впечатление производит зна
комство с Вроцлавским воеводством, 
которое стало вторым по значению 
промышленным центром страны.

Границы польского государства, 
заявил А. Н. Косыгин, сложились 
окончательно. Они нерушимы пото
му, что их зашита обеспечивается 
рабочим классом и крестьянством, 
всеми трудящимися Польской На
родной Республики.

Гарантией их неприкосновенности 
от посягательств реваншистов яв
ляется дружба польского и советско
го народов, мощь наших двух госу
дарств. Гарантией неприкосновенно
сти границ Польши является и то, 
что по ту сторону этих границ рас
положены социалистические госу
дарства1 —  Германская Демократи
ческая Республика и Чехословацкая 
Социалистическая Республика, ко
торые стоят на позициях мира и 
укрепления европейской безопасно
сти. Именно дружба Польской На
родной Республики, Германской Де
мократической Республики, Чехо

словацкой Социалистической Респуб
лики, Советского Союза и всего со
циалистического содружества обес

печивает в этом районе Европы 
прочную и нерушимую границу ми
ра, а не границу войны, которая 
проходила здесь в прошлом.

Указав, что советская партийно
правительственная делегация при
ехала в Польшу в основном с целью 
подписания нового договора о друж
бе, сотрудничестве и взаимной по
мощи между обеими странами, ора
тор подчеркнул, что новый договор 
послужит делу дальнейшего расши

рения братского сотрудничества обе
их Стран во всех областях жизни, 
явится хорошей основой для укреп
ления их единства на будущее. Обя 
зательства, которые оба государст
ва принимают по этому договору, от
вечают интересам советского и поль 
ского народов, интересам всего со
циалистического содружества. Эти 
обязательства отражают искреннее 

стремление к сотрудничеству и вза 
имной помощи двух государств, у 
которых общая цель —  строительст 
во социализма и коммунизма. Нас, 
продолжал А. Н. Косыгин, объеди 
няет не только общность конкрет
ных политических интересов, защи
та безопасности наших двух госу
дарств, тесное экономическое и на
учно-техническое сотрудничество. 

Нас объединяет прежде всего общ
ность социального строя, общ
ность целей и марксистско-ленин
ская идеология. В отличие от капи
талистического мира наши экономн 
ческие соглашения —  это соглаше
ния не только между государства
ми, но и между народами.

Здесь, во Вроцлаве, говорит ора
тор, особенно актуально звучит воп
рос о той подрывной работе против 
мира и безопасности народов, кото
рую ведут наиболее реакционные си
лы империалистов и, в частности, 
западногерманские реваншисты, стре
мящиеся ревизовать итоги второй 
мировой войны. Интересы европей
ской безопасности требуют неослаб
ного внимания всех прогрессивных 
и миролюбивых сил.

Прочной преградой на пути люби
телей военных авантюр является 
Варшавский Договор. Страны Вар
шавского Договора, действуя в тес
ном союзе друг с другом, в состоянии 
отвести любую угрозу от своих на
родов и постоять за интересы мира.

Новый советско-польский договор, 
указал глава Советского правитель
ства, предстоит подписать в тревож
ной международной обстановке, ког
да в Юго-Восточной Азии сложилось 
напряженное положение. Более то
го, там фактически возникло состоя
ние войны, которую ведут Соеди
ненные Штаты Америки. Нарушив и 
отбросив в сторону женевские согла
шения, они встали на путь открыто
го воённого конфликта.

Американская военщина с варвар
ской жестокостью пытается пода
вить освободительную борьбу наро
да Южного Вьетнама, нарушает су
веренитет Лаоса и Камбоджи. Аме
риканские агрессоры от угроз пере
шли к прямым военным действиям 
против социалистического государ
ства —  Демократической Респуб
лики Вьетнам. Их авиация предпри
нимает разбойничьи налеты на тер
риторию Северного Вьетнама, пыта
ясь добиться невозможного —  заста
вить подчиниться народ, который с 
оружием в руках добился свободы И 
независимости, стал хозяином своей 
страны.

Если американские империалисты 
вступили на путь новых военных

авантюр, расширения войны в Индо
китае, то это говорит прежде всего 
о банкротстве их политики воору
женной интервенции в Южном Вьет
наме. Патриоты Южного Вьетнама 
наносят все более чувствительные 
удары' по американским интервен
там. Теперь для всех ясно, что На
циональный фронт освобождения, 
который руководит борьбой южно
вьетнамского народа, —  это та ре
альная сила, которой принадлежит 
настоящее и будущее в Южном Вьет
наме.

Советский народ, говорит оратор, 
не^ только осуждает агрессивные 
действия США. Он использует имею
щиеся возможности, чтобы оказы
вать практическую помощь Демо
кратической Республике Вьетнам в 
ее героической борьбе за свободу и 
независимость- Перед лицом импе
риалистической агрессии в отноше
нии братской социалистической 
страны Советский Союз призывает 
всех, кому дороги дело мира и сво
боды народов, проявит^ единство 
и решимость в организации отпора 
агрессору.

За время пребывания в Польше, 
говорит далее А. Н. Косыгин, со
ветская партийно-правительствен

ная делегация встречалась и бесе
довала с руководителями Польской 
объединенной рабочей партии, с чле
нами польского правительства. В хо
де этих бесед обе стороны обменя
лись мнениями о мерах, которые не
обходимо предпринять в ближайшем 
будущем для того, чтобы отстоять 
мир, для того, чтобы братские отно
шения между Советским Союзом и 
Польшей получили свое дальней
шее развитие, для того, чтобы росло 
и развивалось экономическое сотруд
ничество между нашими странами и 
нашими народами. Обсуждались так
же вопросы укрепления сплоченно
сти всего социалистического лагеря, 
укрепления единства международно
го коммунистического движения. 
Взгляды, высказанные по всем этим 
проблемам обеими сторонами, пол
ностью совпадают.

В заключение тов. Косыгин выра
зил уверенность, что все трудящие
ся Польши и Советского Союза одоб
рят новый договор и результаты пе
реговоров, которые велись обеими 
сторонами от имени рабочих и кре
стьян обеих стран.

V
Заключительные слова Предсе

дателя Совета Министров СССР то
нут в буре аплодисментов. Затем
A. Н. Косыгин передает рабочим 
двух заводов дар делегации: бюсты
B. И. Ленина и альбомы о жизни и 
деятельности великого вождя меж
дународного пролетариата. Рабочие 
вручают членам делегации подарки 
—  макеты продукции, выпускаемой 
этими промышленными предприяти
ями. Все встают. Раздаются овации 
и возгласы в честь немеркнущей 
дружбы польского и советского наро
дов. Звучит «Интернационал».
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ДЕЛО ВСЕЙ ПДРТИИ. ВСЕГО НАРОДИ
Высокая ответственность

В каждой районе есть коллектив, 
который является маяком для других, 
своеобразным эталоном возможностей 
остальных хозяйств. В нашем районе 
—  это колхоз «Россия».

С каждым годом растет экономика 
артели, увеличивается поголовье об- 
me"TRfиного скота, повышается уро
жайность, строится много производ
ственных и культурно-бытовых объ
ектов, растут доходы колхозников. 
Даже на первый взгляд, заметна раз
ница между этим хозяйством и его 
соседями. А ведь возможности у всех 
одинаковы. Только используются они 
по-разному. В «России» более полно, 
по-хозяйски. А почему?

Всем, кто знаком с этим хозяйст
вом, хорошо известна организатор
ская мощь первичной партийной ор
ганизации. Для коммунистов колхоза 
характерно высокое чувство ответст
венности за порученное дело, стро
жайшее соблюдение партийной и го
сударственной дисциплины. Здесь 
трудно даже выделить особо отличив
шихся в груде коммунистов. Их —  
30 . И все они бойцы. Активные бой
цы партии, умелые организаторы 
крестьян.

Помню, сколько забот и хлопот до
ставлял райкому партии, другим рай
онным организациям колхоз имени 
Тельмана. Много сил пришлось за
тратить на него. Был он, пожалуй, 
самым экономически слабым хозяйст
вом в районе. Здесь были крайне низ
ки урожайность зерновых и продук
тивность животноводства. Трудовая 
дисциплина в артели из рук вон пло
ха. П что особенно тревожило, так 
это то, что многие коммунисты как- 
то равнодушно взирали на это со 
стороны. Не сразу, конечно, но уда
лось побороть их инертность.

Партийная организация, правле
ние колхоза прежде всего взялись за 
укрепление партийной и государст
венной дисциплины, за повышение 
ответственности специалистов сель
ского хозяйства, бригадиров, звенье
вых, каждого колхозника за поручен
ный участок работы. Это звено оказа
лось главным, за ним потянулись 
другие. Сейчас большинство комму
нистов работает на основных участ
ках колхозного производства, пока
зывая пример творческого отноше
ния к делу. Член райкома КПСС до
ярка 0. Ф. Иванкина, комбайнер 
член исполкома райсовета Л. II. Бан
ников и многие другие стали ориен
тирами в труде для всего коллектива.

Повышение чувства ответственно
сти у каждого коммуниста, возросшая 
трудовая активность членов артели 
вылились в добрые цифры. Вот они.
В 1 9 6 4  году колхоз получил по 11 
центнеров зерновых с гектара, в 
1 9 6 2  году было получено по 6 ,2  цент
нера. а в 1 9 6 3  году— по 8 ,5  центне
ра. В прошлом году ХОЗЯЙСТВО выпол
нило план продажи зерна государст
ву на 1 5 2 ,5  процента, полностью обес

печило себя семенами под нынешний 
посев, засыпало достаточное количе
ство зерна на фураж. Растут пого
ловье скота и его продуктивность. 
Например, нынче план первого квар 
тала по продаже мяса государству 
выполнен на 301 процент, молока 
на 1 3 2  процента. Молока продано за 
это время в два раза больше, чем за 
тот же период в прошлом году.

В^селах колхоза поднялись ново 
стройки. За два года здесь построе
ны механизированный ток, два ко
ровника, гараж, заканчивается 
строительство свинарника, воздвига
ются жилые дома. Рост экономики 
позволил артели со второй половины 
19 6 4  года перейти на денежную оп
лату труда, А это в свою очередь 
способствовало дальнейшему укреп
лению трудовой дисциплины.

Слов нет, партийной организации, 
правлению колхоза многое еще надо 
сделать, чтобы укрепить экономику 
хозяйства. Но теперь здесь есть все 
возможности в ближайшие год— два 
выйти в число передовых. Фунда
мент для этого заложен крепкий.

Дела коммунистов этих двух хо
зяйств особенно ярко всплыли в па
мяти при чтении слов из постанов
ления мартовского Пленума ЦК 
КПСС: «Особое внимание следует об
ратить на укрепление и повышение 
роли^ первичных партийных органи
заций...» Очень важное и правиль
ное требование. Практика показыва
ет, в тех партийных организациях, 
где создана обстановка высокой тре
бовательности, там люди постоянно 
сознают свою ответственность за воз
ложенные на них обязанности. Наи
большего успеха добиваются те пар
тийные организации, которые систе
матически, продуманно занимаются 
воспитанием кадров в духе неукосни
тельного соблюдения партийной и го
сударственной дисциплины.

К сожалению, так пока далеко не 
во всех партийных ппганизаниях. 
Плохо работает у нас Босточенский 
лесозаготовительный пункт леспром
хоза областного управления местной 
и топливной промышленности. План 
лесозаготовок за март выпол
нен на 8 9 ,5  процента. Только 
за это время недодано продук
ции на две тысячи рублей. Есть 
ли для такой плохой работы объек
тивные причины? Нет. Все дело в 
безответстврнности руководителей 
предприятий, слабой трудовой дис
циплине в коллективе.

Этот пример говорит о том. что 
ни в коем случае нельзя снижать 
требовательность к кадрам, прохо
дить мимо фактов разболтанности - и 
безответственности. Ведь последствия 
этого очень пагубны. Например, ру
ководители райпотребсоюза тт. Лож- 
ников и Загуляев не осуществляли 
должного руководства совхозрабкоо- 
пами и сельпо. Б результате населе
нию не продавались даже такие това
ры, которые имелись в достаточном

количестве на базах райпотребсоюза. 
Пришлось вмешаться райкому партии 
и райисполкому. Торговое обслужи
вание населения улучшилось. Но раз
ве эти товарищи раньше не чувство
вали ответственности за порученное 
дело? По-видимому, нет. Ждали, пока 
их подтолкнут.

Известно, какое большое , значение 
имеет бытовое обслуживание трудя
щихся. ̂ Однако работа бытовых пред
приятий района не удовлетворяла за
просов людей. И как ни странно, это 
не вызывало особой тревоги ни у 
руководителей комбината бытового 
обслуживания, ни у руководителей 
комбината коммунальных предприя
тий. Райком партии и райисполком 
провели совещание с работниками 
бытового обслуживания и предъяви
ли к ним серьезные требования. По
ложение сейчас исправляется. Но 
ведь это можно и нужно было сде
лать раньше. Однако работники, не
посредственно отвечающие за этот 
участок, не проявили ни инициати
вы, ни просто элементарной добросо
вестности.

Все эти примеры говорят о том, 
что райкому партии предстоит много 
сделать по воспитанию у кадров чув
ства высокой ответственности, стро
гого соблюдения партийной и госу
дарственной дисциплины.

Заметным шагом в этом направле
нии явился проведенный в конце

Удобрения из отходов
Н А ТОМСКОМ электроламповом заводе много лет не ис

пользовались отходы производства — отработанная смесь
кислот, насыщенных молибденом. Сейчас на участке 25-го цеха 
смонтирована установка по производству молибденовых удобре
ний для сельскохозяйственных культур.

Инженер-химик Раиса Петровна Арасланова рассказывает:
— Мы уже получили первые 200 килограммов молибдено

вых удобрений. Изучая материалы мартовского Пленума Цент
рального Комитета КПСС, поняли, как остро необходимы ми
неральные удобрения для повышения урожайности наших по
лей. Приложим все силы к тому, чтобы как можно больше изго
товить удобрений. К концу года думаем получить еще сотни 
килограммов. Такого количества хватит на несколько тысяч гек
таров. Это будет наша помощь труженикам села.

НА СНИМКЕ: Р. П. Арасланова (справа) и работница реагент
ного участка Е. Е. Земель.

Фото Ф. Хитриневича.
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Актив
выехал в селаI

{ АСИНО. (По телефону). Боль- }
I шая группа партийно-советского ! 
! актива выехала в села. Секрета- } 
{ ри, заведующие отделами, ин- )

К А К  М Ы  О К А З А Л И С Ь
В  „ с е р е д н я ч к а х
Наш колхоз «Северное сияние» 

5 вот уже много лет славится как пе- 
райисполкома в ы сту -} редовое хозяйство не только в рай-

5 п п т и м Г т т Т к п г п  р™ н™  5 оне, но и в области. Нередко по ра- 
| ных бригадах и на ф ерм ах' | ди0- в печати и на различных сове-

| ботинки

5 тическому осуществлению

Е. КАРНАУХОВА, 
инструктор Асиновского 

райкома КПСС.

марта пленум райкома КПСС, который 5 Они помогают первичным пар- ! ЩЭ-ниях нашу сельхозартель ставят
обсудил меры по повышению роли { тийным организациям разрабо- ) в пример другим. У_нас много своих
партийных организаций, ответствен- ! тать мероприятия по пропаган- |  маяков сельскохозяйственного про-
ности кадров за положение дел в сов- де материалов Пленума и прак- изводства в полеводстве и животно-
хозах, колхозах, на предприятиях и — ™ —  "«»- >    -   -
в учреждениях района. Состоялся 
принципиальный, партийный раз

говор об ответственности каждого 
коммуниста, каждого работника за 
порученное дело.
. Сейчас в первичных партийных 

организациях проходят собрания, на 
которых обсуждаются решения мар
товского Пленума ЦК КПСС. Опреде
ляется место каждой партийной ор
ганизации, каждого коммуниста в 
бооьбе за осуществление мер по даль
нейшему развитию сельского хозяйст
ва.

Лекции, беседы, читки
В колхозах, 

промышленных
совхозах и на 

предприятиях
> Томского района проводятся

при- j

[
водстве, ежегодно артель собирает не
плохие урожаи. Но в последнее время 
слава о животноводстве нашего кол
хоза стала меркнуть. Правда, все 
еще нас считают передовыми, но, по
жалуй, только по привычке. Райко
му партии и специалистам районно
го управления сельского хозяй
ства надо обратить серьезное вни
мание на состояние дел в жи
вотноводстве в нашем колхозе. Иначе 
может получиться, как в известном 
присловье: «Шумим, братцы, шу
мим», и за полинявшей ширмой быв-

j лекции, доклады, громкие чит- $
! ки и беседы по материалам мар- 5 
{ товского Пленума ЦК КПСС. !
j Во всех бригадах колхоза { шеи славы «прошумим» ферму, кото- 
j «Трудовик» состоялись откры- ) Рая действительно может стать образ-

. .......  „ п0'  J тые партийные собрания, а на S цовой. Народ у нас работящий. Но в
ВЫ1И6НИЯ РОЛИ ПАРТИЙНЫХ организа-  w тгритпя пт^ипй \r r o n u E \o __пг\(лг\пттттг» 5 ттллтттгттлл nr»

Это является важным началом

ции в решении всех 
политических задач, стоящих 
тружениками района.

Н. ЛЫСАНОВ,
первый сеноетарь Чаинского 
райкома КПСС.

j центральной усадьбе—собрание ! последнее время мы чувствуем себя 
• на которых об- очень неуверенно, 

перед J суждалиеь документы Пленума, j Начнем по порядку.
хозяйственно- j интеллигенции,

! В колхозе Красное знам я» } Наша ферма носит' высокое звание

Новые маршруты лекторов
Пропаганда материалов мартов

ского Пленума ЦК КПСС занимает 
сейчас важное место в деятельно
сти областной организации общест
ва «Знание». За короткий срок, не
смотря на весеннюю распутицу, мно
гие лекторы нашей области сумели 
встретиться с аудиторией сельских 
слушателей, рассказать им о тех 
перспективах развития сельского хо
зяйства, которые наметил партий
ный Пленум.

В бригадах, на фермах (Пегарско- 
го, Асиновского, Зырянского и дру
гих районов уже побывала группа 
ученых и преподавателей томских 
вузов. В числе их были такие аш 
тивные лекторы-общественники, как 
профессор педагогического института 
Г. Н. Блинков, референт областного 
отделения общества «Знание» И. М. 
Мучник и другие.

О чем шел у них разговор с тру
жениками села? Прежде всего о той 
быстрой отдаче, которой должна от
ветить советская деревня на огром 
ные дополнительные капиталовло
жения, что вкладывает государство 
в ускоренное развитие сельскохозяй
ственного производства. Некоторые 

лекторы вели разговор о развитии 
отдельных отраслей хозяйства, увя
зывая свой материал с накоплен
ным опытом передовиков, последни
ми достижениями науки.

Большой спрос сегодня на лекции 
на общественно-политические и 
сельскохозяйственные темы. То и 
дело в областном отделении общест
ва «Знание»; раздаются телефонные 
звонки. Просьбы почти одни и те же.

—  У нас районный семинар спе
циалистов сельского хозяйства. При
шлите хорошего лектора.

И вот председатель сельскохозяй
ственной научной секции профессор 
педагогического института Н. Ф. Тю
менцев спешит в Зырянский район. 
Здесь он встречается с участниками 
семинара, читает им лекцию о луч
шем использовании почв, дает реко^ 
мендации, советы по развитию зер
нового хозяйства.

Снова звонки... Теперь уже целая 
группа агрономов запрашивает спи
сок литературы по вопросу повыше
ния плодородия пахотных земвль. 
Лекторы собираются вместе с сотруд
никами научной библиотеки государ
ственного университета. Просьба 
исполнена: список рекомендованной 
литературы составлен) Он пойдет не

проходят общ ие бригадные соб- ьыьикие звание
{ рания. ! коллектива коммунистического тру-

А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ. } да- ^то обязывает нас быть к себе
% , v >\  v , } всегда требовательными, работать се

годня лучше, чём вчера. К этому мы 
и .стремимся. Но с каждым месяцем 
нам все ^труднее удерживать звание 

/тт * передовой фермы. И сейчас, по-сущ е-
п а р а ь ь л ь . (По телефону). * ству, мы оказались «в середнячках». 

^нптт,Г̂ ггт2ипЛЯ Здесь пР °ведено } Правда, продажа молока государству
j Г  » » ■ » « -

деревооб- { щих агитколлективами, секре- ! полнен досрочно, но суточные надои
Бурят- [ тарей парторганизаций и d v k o * 5 молока длительное время все на одном

На десятидворках

только в адрес тех, кто его запра
шивал, но и для специалистов дру
гих районов.

В совете, помощи нуждаются и са
ми сельские лекторы. В Асино с ни
ми проведен кустовой семинар, где 
шел разговор о том, как боевито и 
действенно вести пропаганду мате
риалов мартовского Пленума ЦК 
КПСС. С коллегами по общественно
му призванию встретились лекторы 
Томска доценты А. А. Фурман, 
И. Ф. Липшиц, А. Т. Коняев и дру
гие. Их советы, замечания, опыт —  
все взяли на вооружение лекторы 
Асиновского, Зырянского, Первомай
ского районов,

А впереди —  новые планы. В по
мощь районным работникам идеоло
гического фронта скоро поедут боль
шие пропагандистские группы, в со
ставе которых будут специалисты 
сельского хозяйства. Эти группы 
окажут на местах практическую по
мощь труженикам села: проведут се
минары, беседы, побудут на полях, 
фермах, оживят работу сельских 
агрохимлабораторий.

Предусмотрено провести выездное 
заседание бюро президиума правле
ния напшго общества в Колпашеве. 
На базе Нарымекой государственной 
селекционной станции намечено 
провести выездное заседание бюро 
сельскохозяйственной секции, на 
опытной станции в с. Кожевникове
—  кустовой семинар лекторов. Цель
—  изучить достижения наших селек
ционеров, взять их опыт на вооруже
ние пропагандистских кадров.

Проявлена забота и о молодых 
сельских лекторах. Для них разра
ботана тематика, завершается под
готовка текстов лекций. Например, 
доцент М. П. Евсеев разработал лек
цию «Коммунизм и бережливость», 
лектор А. И. Сильченко —  «Хозрас
чет в совхозах» и т. д.

Решения мартовского партийного 
Пленума дали каждому члену на
шего общества развернутую програм
му борьбы' за коммунистическое вос
питание трудящихся, за быстрый и 
крутой подъем сельского хозяйства. 
Реализация ее —  работа, рассчитан
ная на многие годы, работа упорная, 
кропотливая, полная творческих по
исков.

М. ПЕЧЕНЫХ, 
ответственный секретарь Том
ского отделения общества «Зна
ние».

З А В О Д
меняет профиль j

Селендумский завод
p p d ™ станков „ j та реи парторганизаций и руко-5 ----- ■ .« ж ш .в .и щ е ^ и и т е ш и д

передан Восточноси- j водителей предприятий районно- ! и том же уровне. Стыдно сказать
«СоюзЛ.пкуп,!т^ 3^М вп  „ведение ! го центра. С докладом о реше- } за прошлый год мы не выполн:
л е в о й * Сеичас он «иях мартовского Пленума ЦК | своего обязательства по надою моло-
топо1океРл 1 Г е Ж Е ?  ав- КПСС ВЫСТУ"ИД секретарь рай- ка на корову. А оно было уж не та-
фермИЛ?1ервая « Л а ^ и Т Г  5же- ' 2 Г  Ж »  Г  ВЫС0И"1 ”  2 '40°
на колхозам и совхозам Бурятии, ние активизировать "работГ  на ' На ЭТ°Т Г0Л 1 

Коллективу завода _предстоит в ! всех де-сятидворках. Многие
активизипочяти < На этот год в«ии такое же обяза-

десятидворках Многие ! тельство и- «Р^наться, не очень 
атом году выпустить 50 тысяч ав- | агитаторы уже побывали на I yBeTPeHbL что выполним его.
^омчИ̂у СКИпоПП°ИЛОК И Свыше 700 ! своих Десятидворках. провели ! -По итогам прошлого года звания
т , Г " ; 1 в нвеиер0в для Ремонт" | пе-рвые беседы и читки. ! «Лучшая доярка района» почти в

мастеРских- I Для организации политиче- { каждом хозяйстве добились по не- 
стет о ™ ™ ВСКОре В0зра' ской Работы в селах вьтехалг ! 
свите г ипп автопоилок и { секретари райкома партии Л. П. i
и т! 5 1° моечеых агрегатов Кошкарев, А. П. Романовский

год. Он Станет крупным в За- [ заместитель начальника пай.' !
по выпу- J онного

П
начальника рай- j

ckv матки „„о — -----■< i --------  управления сельского !
для «УВД сельского хо- ! хозяйства A. F. Журавлев и !

{ другие. j

байкалье предприятием
ску маш 
зяйства.

(Корр. ТАСС).
Улан-Удэ. м. ПРОСЕКОВ

выехали * скольку человек. А на нашей ферме 
" "  ' оно присвоено только одной доярке 

из тринадцати. Суточные надои мо
лока от коровы в эти дни у нас зна
чительно ниже, чем в других хо
зяйствах района. Такой же, как и в 
прошлом году, запланирован доход от 
фермы —- 1 7 5  тысяч рублей. Одним 
словом, топчемся мы на одном месте.

И даже начинаем помаленьку отста
вать.

Причин этому много. Бот одна из 
них. Долгое время в хозяйстве нет 
зоотехника. Как бы ни были стара
тельны доярки, как бы ни стреми
лись получше кормить животных и 
ухаживать за ними, но без хорошо 
поставленных зоотехнического учета 
и племенной работы нам не добиться 
высокой продуктивности скота. А по
скольку специалиста нет, то вся эта 
работа запущена. Недавно дойный 
гурт пополнился большой группой 

нетелей, но об их родословной мы, 
доярки, не имеем ни малейшего по
нятия. А ведь нам получать от этих 
нетелей молоко и телят не один год.

Крайне запущен зоотехнический 
учет. На ферме долгое время не было 
даже учетчика, и нам приходилось 
подсчитывать ежедневно надои бук
вально «на глазок».

Все животноводы сейчас ждут 
не дождутся весны, чтобы выгнать 
скот на луга. Это вполне понятно. Ле
то —  время высоких надоев молока, 
да только не для нашей фермы. У 
нас наиболее продуктивный период 
—  зима. Часто бывает так, что лет
ние надои молока значительно ниже 
зимних. Дело в том, что в хозяйстве 
нет подходящих пастбищ, и об улуч
шении лугов правление :артели-/не за
ботится. Скот приходится пасти по 
заболоченным местам, в лесу. А 'ря
дом —  поля соседнего колхоза. Как 
бы ни был прыток пастух, не угнать
ся за коровой, которой, конечно, не 
хочется грызть болотные кочки, ее 
тянет на зелены е,посевы . А за по
траву —  выговор пастуху и штраф 
для колхоза.

На мартовском Пленуме ЦК КПСС 
вопросам дальнейшего развития ж и
вотноводства уделено много внима
ния. Говорилось там и о необходимо
сти улучшения лугов и пастбищ. Для 
нашего хозяйства —  это проблема 
первостепенной важности. Будут у 
нас добрые пастбища —  будет и мо
локо. Дойное стадо ежегодно возра
стает, а кормовая база почти не из
меняется. Нам трудно работать в та
ких условиях. Наш- колхоз близко 
расположен к районному центру. У 
нас часто бывают руководители и 
специалисты района. С нас они 
справедливо требуют добросовестной 
работы, высокой продуктивности 
скота. Такие же требования предъяв
ляют и руководители колхоза. Мы

согласны с этим, но, как говорится, 
будем взаимно вежливы. От нас тре
буется добросовестная работа, а мы, 
в свою очередь, просим создать нам 
хорошие условия.

Приходилось бывать нам в сель
хозартелях «Сибирь» и «Заветы  
Ильича» нашего же района, и мы 
убедились, что там вопросам живот
новодства уделяется куда больше 
внимания, чем у  нас: ведется пле
менная работа, из года в год улуч
шаются пастбищные и сенокосные 
угодья, качество кормов хорошее. 
Что мешает делать это руководите
лям нашего колхоза?

Поскольку луга у нас неважные, 
то и качество кормов очень плохое. 
Можно как-то поправить дело при 
желании. Выход такой: мы заметили, 
что корнеплоды заметно увеличива
ют надои молока. Почему бы, на
пример, под свеклу не выделить, по
больше земли? Правда, свеклу у  нас 
садят, но на маленьком участке. К 
тому же ухаживать за ней и убирать 
урожай приходится нам, дояркам. 
Свеклы так мало, что зимой ее при
ходится по одной штуке в сутки на 
корову —  только дразним животных. 
Б.еден рацион для скота и витамина
ми, минеральных подкормок нет.

Как-то стало угасать у  нас и со
ревнование. Наш новый секретарь 
партийной организации Ф. И. Чури- 
лов Щскзывае г нам мало внимания и 
помощи. Может быть, в этом и не его 
вина, поскольку это далекий от сель
ского хозяйства человек. Он работает 
в школе. Но, кроме секретаря, есть 
члены бюро, другие коммунисты, 
опытные работники сельского хозяй
ства. Помощи мы от них не получаем. 
Нам кажется, от практики руковод
ства по принципу «давай, давай» 
надо отходить. Не это нам надо. Кол
лектив у нас, в основном, молодеж
ный, в работе горячий. Все мы доб
росовестно откосимся к порученному 
делу, подгонять нас не требуется. А 
вот конкретная помощь —  улучше
ние условий летнего содержания ско
та, организация племенного дела, хо
рошая кормовая база— необходима. 

Вот тогда у нас будет уверенность в 
своих силах, и мы не будем сомне
ваться, как сейчас: выполним или 
не выполним свои обязательства.

Н. ПРОКУДИНА, М. ВЕРЕМЬЕ- 
ВА — доярки колхоза «Север
ное сияние» Бакчарского рай
она.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Д О Б Р Ы Е  П Е Р С П Е К Т И В Ы
Решения мартовского Плену

ма Центрального Комитета пар
тии с большим интересом и 
одобрением встречены всеми 
тружениками колхозного села.

Недавно наш корреспондент 
побывал в колхозе имени Ле
нина Кожевниковского района 
и встретился с секретарем пар
тийной организации Г. П. Мак
симовым. Вот что рассказал 
Геннадий Павлович.

— Решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС — не только 
вдохновляющий и радующий 
нас документ. Это мощный ры
чаг для реального подъема всех 
Отраслей сельского хозяйства. 
Именно так расценили их кол
хозники на собраниях, посвя
щенных обсуждению материа
лов Пленума. Всюду обсужде
ние было деловым. Члены ар
тели, основываясь на принятых 
Пленумом решениях, называли 
конкретные цифры показате
лей. которых надо добиться в 
этом году в нашем колхозном 
производстве, брали конкретные

обязательства. Сейчас эти обя
зательства сведены по колхозу 
в целом и утверждены партий
но-хозяйственным активом ар
тели.

Прежде всего остановлюсь на 
положении дел в полеводстве. 
В прошлом году мы собрали в 
валовом исчислении 159 тысяч 
центнеров зерна — неплохой 
урожай. Но наш колхоз может 
дать больше. Поэтому сейчас 
мы взяли обязательство: в
1965 году довести валовой сбор 
зерна до 200 тысяч центнеров, 
то есть получить с наших полей 
больше миллиона пудов хлеба. 
Государству мы продадим не ме
нее 70 тысяч центнеров зерна.

За счет чего собираемся это
го добиться? Прежде всего, за 
счет значительного повышения 
урожайности зерновых куль
тур. В прошлом году с гектара 
колхозных полей мы собрали в 
среднем по 11,3 центнера зер
на. В этом году мы боремся за 
урожайность в 14 центнеров с

гектара. В чем резервы? Во- 
первых, освоение новых земель 
— мы раскорчуем и засеем зер
новыми около 3 тысяч гектаров. 
Кроме того, зерновые в этом го
ду посеем по лучшим предше
ственникам и, таким образом, 
сумеем поднять урожайность. 
И, наконец, колхоз предусмат
ривает комплекс агрохиммеро- 
приятий. В частности, на 8 ты
сячах гектаров посевов зерно
вых будут производиться хими
ческая прополка и подкормка 
растений.

В целях стимулирования и 
Поощрения хлеборобов колхоз 
разработал мероприятия по 
премированию работников рас
тениеводства и автотранспорта 
на весеннем севе и по резуль
татам уборки.

— Геннадий Павлович, в ре
шениях мартовского Пленума 
особый упор делается на улуч
шение положения дел в живот
новодстве. Как будет обстоять

СЛОВО КОЛХОЗНИКОВ
КОЖЕВНИКОВЕ). (По теле

фону). 55 членов и кандидатов в 
члены райкома выехали в кол
хозы для проведения работу, 
связанной с изучением материа
лов мартовского Пленума ЦК 
КПСС.

В колхозе «Сибирь» прове
дены общие бригадные собра
ния, на которых колхозники го
рячо одобрили постановление 
мартовского Пленума.

Прочитаны также доклады о 
решениях Пленума ЦК КПСС в 
Елгае, Хмелевке, Старой Юва- 
ле и других деревнях.

Всюду труженики села прини
мают повышенные обязательст
ва. Колхозники сельхозартели 
имени XXI съезда партии реши
ли получить в текущем году 
урожай зерновых не менее 14 
центнеров с гектара в амбарном

весе. Члены сельхозартели «За
веты Ленина» дали слово про
вести весенний сев за 8 —10 ра
бочих дней, получить не менее 
14 центнеров зерна с гектара и 
продать государству пятьдесят 
тысяч центнеров хлеба.

, М. РОМАШЕВА, 
заведующая кабинетом по
литпросвещения Кожевни
ковского райкома КПСС.

дело в колхозе с развитием этой 
важнейшей отрасли?

— Животноводство в нашей 
артели сейчас идет в гору, — 
ответил он. — • Мы полностью 

- обеспечили животных кормами 
на весь стойловый период. Это 
позволило нам уже зимой зна
чительно поднять удои по срав
нению с прошлым годом. В пер
вом квартале колхоз получил 
4.349 центнеров молока. Это 
почти вдвое больше прошлогод
них показателей. Удои сейчас 
лучше тех, которые мы получа
ли даже в период пастьбы. В 
соответствии с изменившими
ся условиями в нашем животно
водстве мы взяли в 1965 году 
повышенные обязательства. В 
этом году сдадим государству 
5.500 центнеров мяса вместо 5 
тысяч в прошлом году, 20 ты
сяч центнеров молока вместо 
18 тысяч а удой на одну коро
ву увеличим с 2 тысяч кило
граммов до 2.700. Чтобы до
биться этого увеличения произ
водства продуктов животновод- 
сгва, придется немало потру
диться. Вот наши обязатель
ства: получить не менее 95 те- 
дят на каждые 100 коров, по 
12 Поросят от основной и по 6 
от разовой свиноматки. Общее 
поголовье крупного рогатого 
скота доведем до 3.026 голов, 
в том числе коров — до 1.031 
головы. Поголовье свиней дол
жно составить к осени 4.216 
голов. Значительно возрастут 
суточные привесы на откорме 
животных.

Новые условия, в которые 
ставят животноводство решения 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС, будут мощным стиму

лом для достижения высоких 
результатов. Мы уверены в до
стижении этих показателей еще 
и потому, что в колхозе вырос
ли замечательные кадры жи
вотноводов, мастеров своего де
ла, таких, как доярки Мария 
Грачева, Дина Беляева, Фрида 
Татаренко, Надежда Калистра
това, Устинья Кучерова, как те
лятница Федосья Михайловна 
Шундеева^» человек уже пенси
онного возраста, добившаяся 
в феврале — марте суточного 
привеса в 700 граммов от по
рученных ей животных.

— И последний вопрос, Ген
надий Павлович: в материалах 
Пленума ЦК КПСС много го
ворится о строительстве в кол
хозах и, в частности, о куль
турно-бытовом строительстве. 
Будут у вас новостройки?

— Масштабы строительства, 
—ответил Г. П. Максимов,—бу- • 
дут, конечно, расширяться по
степенно. Но кое-что можно ска
зать уже сейчас. Если говорить
о производственном строитель
стве, то мы строим сейчас ко
ровник на 400 голов в селе Но
вая Ювала, а в Хмелевке — от
кормочник на 4 тысячи голов и 
свинарник на 600 свиноматок. 
Из культурных объектов закла
дываем клуб на центральной 
усадьбе колхоза. В селе Попе
речном строятся пятнадцать 
домов, в селе Зайцеве — во
семь...

— Весна приходит на наши 
поля, — сказал в заключение 
секретарь партийной организа
ции колхоза. — Весна и в 
сердцах у колхозников. Люди 
еще энергичнее, еще боевитее 
берутся за дело, ознакомившись 
с решениями мартовского Пле
нума. Они полны стремления 
добиться в 1965 году отличных 
результатов во всех отраслях 
колхозного хозяйсвна.
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Советско-индийское 
сотрудничество

В Москве подписан план сотруд-1 
ничества в области науки и куль-1 
туры между Советским Союзом и [ 
Индией на 1965— 1966 годы.

Стороны обменяются учеными , 
для сбора материалов и чтения 
лекций по физике полупроводни-1 
ков, электрокибернетике, археоло-1 
гии, химии, в области экономи-| 
ческих и социальных проблем. BI 
советских научных учреждениях! 
будут стажироваться индийские |

ю т щ с н и я

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

F W i S I C A

НАГРАДА ПЕРВОЙ 
ЖЕНЩИНЕ-КОСМОНАВТУ

БУДАПЕШТ, 7 апреля. (ТАСС).
специалисты в  высшие учебны е I Председатель президиума Венгерской 
заведения Индии приедут более* -
тридцати советских преподавате
лей русского языка и технических 
дисциплин. Продолжит свою ра
боту смешанная советско-индий
ская комиссия по отбору и перево
ду на английский и индийский 
языки советских учебников для 
индийских школ.

По программе культурных обме
нов в Советском Союзе побывают 
индийский танцевальный коллек
тив, писатели, художники, музы
канты, библиотечные работники и 
журналисты. В дружественной 
стране будут гастролировать ар
тисты советского балета.

Подписан также протокол о 
равноценности дипломов об обра
зовании и ученых степеней при
суждаемых научными и высшими 
учебными заведениями СССР и 
Индии.

(ТАСС).

Советско-пакистанские 
торговые отношения

Министр внешней торговли! 
СССР Н. С. Патоличев и министр 
иностранных дел Пакистана 3. А. 
Бхутто подписали 7 апреля в Мо
скве соглашение о товарообороте! 
между двумя странами в 1965 — 
1967 годах и протокол о постав
ках в Пакистан советских машин 
и оборудования.

Соглашение позволит увеличить] 
обмен советско-пакистанской тор
говли в 1967 году в два—три раза 
по сравнению с 1964 годом. Су
щественно расширяется номен-| 
клатура товаров, предусмотрен
ных для взаимных поставок.

Главное место в советском эк
спорте в Пакистан будут зани-| 
мать энергетическое, электротех
ническое, землеройное, дорожно
строительное оборудование, стан
ки, автомобили и запчасти, трак-| 
торы, сельхозмашины, аппараты, 
инструменты и другие машины и| 
оборудование, необходимые для 
развития промышленности и сель
ского хозяйства. В список вклю-| 
чены также прокат черных метал
лов, асбест, цемент, шпалы, ме
дикаменты и ряд других товаров.

Пакистан будет поставлять в 
СССР джут, хлопок, рис, табак и 
шерсть. Советский Союз впервые 
начнет закупать некоторые изде
лия пакистанской национальной| 
промышленности, кожаную обувь, 
изделия из джута, хлопчатобумаж
ные ткани, трикотаж.

Подписание указанных докумен-| 
тов создает- благоприятную осно
ву для дальнейшего развития тор
говых отношений между СССР и 
Пакистаном. (ТАСС).

Стипендиаты леспромхоза
Вот уже несколько лет груп

па детей рабочих Каргасокско- 
го леспромхоза обучается в выс
ших и средних учебных заведе
ниях за счет предприятия. Борис 
Беспалько и Николай Гришаев 
учатся на механическом фа
культете Сибирского технологи
ческого института лесного хо
зяйства в Красноярске. В Том
ском лесотехническом технику
ме на разных курсах и отделе
ниях учатся каргасокцы Орлян- 
ский, Гришаев, Язвенко, Смир
нов и другие.

В. РОДИКОВ, 
v  старший инспектор по кад

рам Каргасокского леспром
хоза.

Народной Республики Иштван Доби

В Комитете ООН 
по определению 

понятия агрессии
НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. 

(ТАСС). На заседании Комитета 
по определению понятия агрес
сии делегат Англии выступил 
сегодня против представления 
Комитетом доклада Генераль
ной Ассамблее ООН о работе, 
вернее, о бездействии Комитета 
на протяжении последних вось
ми лет. Он настаивал на приня
тии англо-аргентинского проек
та резолюции, в котором разра
ботку понятия агрессии предла
гается прервать на неопреде
ленный срок.

Делегаты Канады, Голландии 
и Франции поддержали этот 
проект.
■ Гвинейская делегация реши

тельно высказалась за то, что- 
• бы сама Генеральная Ассамблея 

вновь занялась рассмотрением 
определения агрессии, посколь
ку необходимо вывести из со
стояния застоя обсуждение это
го вопроса в Комитете.

Представитель СССР П. Д. 
Морозов от имени советской де
легации внес проект резолюции, 
в котород1 Комитет рекомендует 
Генеральной Ассамблее возобно
вить работу по определению по
нятия агрессии йа ее XX сес
сии и просит генерального секре
таря ООН включить в повестку 
дня сессии вопрос об определе
нии понятия агрессии и доклад 
Комитета.

Отсутствие определения по
нятия агрессии, подчеркнул со
ветский делегат, выгодно толь
ко тем, кто, попирая принципы 
Устава ООН, развязывает во
оруженную агрессию то в одном, 
то в другом районе мира, и вся
кие рассуждения о несвоевре
менности обсуждения этой про
блемы на Генеральной Ассамб
лее помогают агрессорам сохра
нять свободу рук.

Обещают не бросить
ПАРИЖ, 8 апреля. (ТАСС). 

Посол США в Южном Вьетна
ме М. Тэйлор сообщил южно
вьетнамскому премьеру Фан 
Гуи Куату, что американская 
помощь Южному Вьетнаму в 
1965 году значительно увели
чится, говорится в коммюнике 
канцелярии премьера.

В коммюнике говорится так
же, что Тэйлор заверил премье
ра в решимости правительства 
США оказывать поддержку 
Южному Вьетнаму в борьбе 
против «коммунистической аг
рессии».

вручил сегодня В. В. Николаевой- 
Терешковой высокую яаграду *—  ор
ден знамени Венгерской Народной 
Республики первой степени с брилли
антами. Первая в мире женщина-кос
монавт удостоена этой высокой на
грады в знак признания ее отваги и 
выдающихся заслуг в связи с косми-

Н А У Ч Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
В  В А Р Ш А В Е

ческим полетом, служащим делу че- J eZ % Z V Z  Z d e lu Z a -

ВАРШАВА, 7 апреля. 
(ТАСС). Здесь вчера откры
лась научная конференция, 
посвященная 20-й годовщине 
подписания договора о друж
бе, взаимной помощи и после
военном сотрудничестве меж
ду Советским Союзом и Поль
шей. В конференции участву
ет более 200 польских исто
риков и представители Ин
ститута славяноведения СССР.

ловеческого прогресса. 1 ук проф. Януш Грощковский.

В первый день конференции 
было заслушано три научных | 
доклада: проф. Тадеуш Цес 
ляк охарактеризовал историю 
польско-советского союза, 
проф. Я. Юркевич сделал док
лад о советско-польских отно
шениях в период 1917 •— 
1939 гг., а проф. Ф. Г. Зуев из 
Института славяноведения 
Академии наук СССР говорил 
о совместной борьбе народов 
Советского Союза и Польши 
против германского фашизма.

Хартума Ельгасор.
(Фотохроника ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  П О С Т О Я Н Н О Г О  С Е К Р Е Т А Р И А Т А  
О Р Г А Н И З А Ц И И  А Ф Р О - А З И А Т С К О Й  С О Л И Д А Р Н О С Т И

КАИР, 7 апреля. 
(ТАСС). Постоянный 
секретариат Организа
ции солидарности на
родов Азии и Африки 
опубликовал вчера за
явление, в котором ре
шительно осуждаются 
варварские действия 
американских агрессо
ров в Южном Вьетна
ме, прибегающих к 
использованию отрав
ляющих веществ в 
войне против южно
вьетнамского народа.

В заявлении гово
рится, что американ
ские империалисты 
после использования 
напалма против вьет
намского народа при
бегли к наиболее бес
человечным и преступ
ным действиям, а 
именно, к использова
нию отравляющих га
зов. Эти варварские 
действия американских 
агрессоров в Южном 
Вьетнаме, подчерки

вается в заявлении, 
полностью открывают 
перед всем мировым 
общественным мне
нием подлинные цели, 
преследуемые импе

риалистами США как

в Южном Вьетнаме, 
так и во всем районе 
Индокитая. Эти дейст
вия еще раз доказы
вают, что цели США 
являются открытыми 
империалистическими 

и неоколониалистски
ми и что в своей по
литике американские 
империалисты руко
водствуются нена
вистью к народу Вьет
нама, борющемуся за 
свою свободу и незави
симость.

Постоянный секре
тариат Организации 
солидарности народов 
Азии и Африки, го
ворится в заявлении, 
обращает внимание 
всех народов Азии и 
Африки, а также наро
дов всего мира на тот 
факт, что американ
ские империалисты за
шли так далеко, что на
рушают признанный 

всеми Женевский про
токол 1925 года, за
прещающий использо
вание отравляющих 
веществ в качестве 
метода ведения войны, 
к чему даже гитлеров
ские нацисты не осме
лились прибегнуть.

Поэтому, отмечает
ся в заявлении, мы 
рассматриваем эти 

преступные акции аме
риканского империа
лизма как вызов все
му человечеству и 
призываем афро-ази
атские народы и наро
ды всего земного ша
ра, а также всех тех, 
кому дороги честь и 
гуманность, принять 
немедленные и реши
тельные действия, что
бы пресечь эти наибо
лее варварские акции 
врага человечества — 
американского импе
риализма.

Этот факт, указы
вается в заявлении, 
свидетельствует о 
стремлении американ
ских поджигателей 

войны усилить и рас
ширить агрессивные 

действия во Вьетнаме, 
а также об их готовно
сти совершить новые 
преступные- акты про
тив мира и свободы 
народов.

Постоянный секре
тариат выражает пол
ную уверенность в 
том, что к каким бы но
вым бесчеловечным и 
незаконным денстви-

М зменения в состава 
правит ельст ва А Р В

ХАНОЙ, 7 апреля. (ТАСС). 
Здесь состоялось очередное засе
дание постоянного комитета На
ционального собрания ДРВ.

Как сообщает сегодня газета 
«Нян зан», Постоянный комитет 
принял по предложению прави
тельственного совета ряд решений. 
В частности, было решено назна
чить заместителя премьер-минист
ра Нгуен Зуи Чиня по совмести

тельству- министром иностранных 
дел и освободить Cyan Тхюи от 
обязанностей министра иностран
ных дел по состоянию здоровья. 
Хоанг Ань назначен министром 
сельского хозяйства, Нгуен Коп 
— председателем государственно 
го планового комитета, Чан Хыу 
Зык — министром при канцеля
рии премьер-министра и Данг Вьет 
Тяу — ■ министром финансов.

| 3 а я в л е н и е  м и н и с т р а  о б о р о н ы  А н г л и и
) ЛОНДОН, 7 апреля. (ТАСС). Ми- 
' шгсгр обороны Англии Хили вчера 
сделал в палате общин заявление о 
том, что правительство приняло 
решение отказаться от проекта со
здания бомбардировщика «ТСВ-2». 
Хили объяснил это решение тем, 
что производство самолета явит

ся непосильным бременем для ан
глийской экономики.

Заявление Хили отнюдь не озна
чает, что правительство намерено

сокращать свои расходы на воору
жение и военно-воздушные силы. 
Здесь указывают, что главная цель, 
которую поставило правительство, 
сводится к тому, чтобы закупить во
енные самолеты подешевле в Аме
рике. Хили сообщил, что правитель
ство заказывает партию американ
ских самолетов «F-.H1», а также 
намеревается использовать сэко
номленные средства для разработ
ки новых проектов. Чтобы успоко

ить авиа промышленников, министр 
обещал рассмотреть вопрос об осна
щении закупаемых американских 
самолетов английским оборудова
нием.

Решение правительства тяжело 
скажется на занятости рабочпх- 
авиастроителей. Хили признал, что 
оно может коснуться 20 тысяч че
ловек, которым придется менять 
место работы.

ям ни прибегали аме
риканские империали
сты, стремясь подавить 
освободительную борь
бу южновьетнамского 
народа, справедливая 
и героическая борьба 
вьетнамского народа 
всегда будет пользо
ваться полной под
держкой всех народов 
Африки, Азии и всего 
мира. Народ Вьетнама 
неизбежно одержит 

полную победу.
Постоянный секре

тариат Организации 
солидарности народов 
Азии и Африки призы
вает все свободолюби
вые народы, все про
грессивные и револю
ционные силы, все де
мократические и анти- 
империалистичес к и е  

движения в Африке, 
Азии и в остальном 
мире объединить свои 
усилия и принять ре
шительные меры с 
целью прекратить ис
пользование отравляю
щих средств американ
ским империализмом, 
а также оказать все
стороннюю политиче
скую и материальную 
помощь народу Южно
го Вьетнама.

« К О М И Т Е Т  2 4-х» 
ВОЗОБНОВИЛ РАБОТУ

НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. (ТАСС). 
Вчера специальный «Комитет 
24-х» возобновил свои заседания 
после длительного перерыва.

Поддерживая рекомендацию ра
бочей группы Комитета немедлен
но приступить к обсуждению во
проса о Южной Родезии, делегат 
Танзании отметил, что народу и 
правительству его страны яснее, 
чем кому бы то ни было, видны 
страдания африканского населения 
соседней Южной Родезии, где 
правительство Смита, при попу
стительстве английских властей, 
готовится закрепить расистские 
порядки.

Представитель СССР П. Ф. 
Шахов отметил, что мандат Гене
ральной Ассамблеи дает Комите
ту право рассматривать положе
ние на любой колониальной Терри
тории, чтобы воспрепятствовать 
опасному развитию событий. По 
мнению советской делегации, Ко
митету следует срочно рассмот
реть положение в Южной Роде

зии, в португальских колониях, в 
.Адене. Именно события на этих 
территориях требуют от Комитета 
дополнительных мер и оказания 
помощи народам в борьбе против 
колониализма, за осуществление 
Декларации о предоставлении не
зависимости колониальным стра
нам и народам. Советская делега
ция предложила также рассмот
реть положение в Британской 
Гвиане.

Комитет приступил к рассмот
рению вопроса о "Южной Родезии.

Представитель Англии Фрэнсис 
Браун заявил, что правительство 
Англии. не намерено добиваться 
изменения существующей, в Юж
ной Родезии конституции и что, 
по мнению английского правитель
ства, ООН не полномочна обсуж
дать дела Южной Родезии.

Удары повстанцев 
К о н г о

БРАЗЗАВИЛЬ, 7 апреля. (ТАСС). 
П артизанские  отряды  конголез
с к и х  повстанцев наносят удары  по 
отрядам белых наем ников, дейст
вую щ их на востоке и северо-во
стоке  Конго. Об этом говорится в 
опубликованном  здесь ком м ю н и ке  
национального  совета освобожде
ния Конго.

Конголезские патриоты  заняли 
город Бендера и продвигаю тся к  
А льбертвилю . Они полностью  
ко н тр о л и р ую т  районы , располо
ж ен н ы е  м ежду городами Аба, Ф а- 
радже и Ватса.

Пленум ЦК Отечественного 
фронта Вьетнама

ХАНОЯ, 7 апреля. (ТАСС). 5 и 6 
апреля в Ханое проходил IX рас
ширенный пленум Центрального 
комитета Отечественного фронта 

Вьетнама. Как сообщает сегодня 
газета «Нян ван», пленум заслу
шал политический доклад прези
диума ЦК фронта и наметил основ
ные направления своей деятельно
сти на 1965 год.

Пленум решил усилить полити
ческую и идеологическую работу 
среди масс, еще шире развернуть

движение «каждый работает за дво
их», мобилизовать все моральные и 
материальные ресурсы северовъет- 
намского народа на укрепление на
циональной обороны, учитывая ра
стущие и безотлагательные требо
вания революции в Южном Вьетна
ме.

Пленум направил телеграмму ЦК 
Национального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама, в которой 
он выразил твердую уверенность в 
освобождении Южного Вьетнама и 
в объединении родины.

Открытие сессии 
совета СЕНТО
ТЕГЕРАН, 7 апреля. (ТАСС). 

Сегодня здесь открылась 13-я сес
сия совета организации централь
ного договора (СЕНТО), в которую 
входят Англия, Турция, Иран и 
Пакистан. Соединенные Штаты не 
являются членом этой организа
ции, однако их представители уча
ствуют в работе ряда комиссий 
организации. Страны — члены 
этого военного пакта представле
ны на тегеранской сессии минист
рами иностранных дел, за исклю
чением Пакистана, который пред
ставлен министром финансов. В 
работе сессии участвует государ
ственный секретарь США Дин 
Раск.

Повестка дня сессии официаль
но «е оглашена, но наблюдатели 
.здесь отмечают, что обсуждению 
подвергнется широкий круг вопро
сов. Перед отлетом из Вашингто
на Дин Раск выразил уверенность, 
что участники сессии подробно об
судят ситуацию во Вьетнаме. Ми
нистр иностранных дел Турции 
Хасан Ишык, как отмечают, наме
рен поднять вопрос о Кипре. Ши
рокому обмену мнениями под
вергнется также положение на 
Ближнем и Среднем Востоке в 
связи с кризисом между ФРГ и 
арабскими странами.

Из экономических вопросов бу
дет рассмотрено создание органи
зации «региональное сотрудниче
ство ради развития», в которую 
входят Иран, Турция и Пакистан.
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Х О З Я Е В А  С Е Л А
В деревне каждая семья на ви

ду. Как ни спарайся сохранить 
тайне семейные разлады, люди все 
равно узнают. Так было и у Леще- 
вых. Семья у них большая — пять 
человек. Трудно Капиталине упра
виться с домашними делами, ведь 
она еще работает в колхозе. А По
ликарп плохой помощник. Он боль
ше времени проводит с дружками. 
Домой приходит пьяный. Начнет 
Капиталина выговаривать ему за 
пьянку, а тот на жену с кулаками.

— Неладно у Лещевых в семье, 
— судачили женщины.

— Надо Севостьяновне подска
зать, пусть поговорит с ними.

В тот же день председатель 
женсовета села Лидия Севостья- 
новна Шаратина пришла в дом Ле
щевых.

Поликарп молчал, не смел под
нять глаза на гостью.

Долго в тот вечер разговарива
ла председатель женсовета с суй 
ругами Лещевыми. Зато когда ухО' 
дила, видела по загоревшимся на
деждой глазам Капиталины, что не 
потратила Еечер зря. Потом Лидия 
Севостьяновна еще много раз при
ходила в дом Лещевых, интересо
валась семейными делами, помо
гала Капиталине. Поликарп понял 
свои ошибки, бросил пьянку. Жизнь 
супругов постепенно наладилась.

'Рассказанное — один неболь
шой эпизод деятельности культур
но-бытовой комиссии Высокояр- 
ского сельского Совета Бакчарско- 
го района и его женсовета. Воз
главляет женсовег Лидия Севость
яновна Шаратина — женщина 
трудной, но интересной судьбы.

Великая Отечественная война 
застала Лидию Севостьяновну в 
открытом море. Торговое судно 
Северного флота, на котором она 
работала, шло в зарубежный рейс. 
Вернувшись в родной порт Архан
гельск, молодая женщина добро
вольцем' ушла на фронт. В пер

вый месяц войны она работала в 
эвакопункте одной из частей Крас
ной Армии, перевязывала и от
правляла раненых бойцов в тыло' 
вые госпитали. Под Москвой оскол
ки фашистской бомбы ранили мо
лодую патриотку. После госпита
ля она вернулась в Архангельск, а 
вскоре вместе с мужем уехала в 
Сибирь, здесь и живет уже боль
ше двадцати лет. Все это время 
Шаратина — активная обществен
ница.

Трудно жилось семье Петра Бо- 
рейши. В доме пятеро малолетних 
детей. Жена Юлия нигде не рабо
тала. Заработка мужа не хватало, 
чтобы содержагь семью. Лидия Се
востьяновна поговорила с Юлией, 
помогла ей устроить детей в дет
ский сад. А потом пришла к ди
ректору леспромхоза и попросила 
принять Юлию Борейша на рабо
ту. Сейчас и в этом доме достаток.

Лидия Севостьяновна работает 
истопником в школе. Но женщины 
села идут к ней, как к человеку, 
облеченному большим доверием. 
Часто они останавливают предсе
дателя на улице.

— Лидия Севостьяновна, что-то 
родители жалуются на работу дет
сада, проверили бы.

Их немного, депутатов и активи
стов, отвечающих за культуру и 
быт села. Но они оставляют замет
ный след в его жизни.

Это было ьесной. По селу Высо
кий Яр от дома к дому шли пред
седатель культурно-бытовой комис
сии сельсовета В. Л. Воробьева, 
председатель женсовета Л. С. Ша
ратина, заведующая участковой 
больницей 3. В. Сахарова. Они 
проверяли усадьбы домов и уч
реждений, решали, где нужно 
посадить деревья, разбить цветни
ки, благоустроить тротуары, уб
рать мусор.

Через несколько дней план бла
гоустройства села обсудил испол

ком сельского Совета. Члены куль
турно-бытовой комиссии рассказа
ли депутатам, руководителям пред
приятий и учреждений, что нужно 
сделать по благоустройству на каж
дом округе. Потом председатель 
депутатской комиссии В. Л. Во
робьева договорилась с директо
ром школы А. Н. Курочкиным о 
завозе из Бакчарского опорного 
пункта саженцев и цветочной рас
сады. Вскоре жители села садили 
деревья, разбивали цветники. На 
улицах села, в палисадниках было 
высажено более 200 деревьев. На 
усадьбе школы, детского сада и 
клуба разбили клумбы. У магази
нов построили тротуар. Село сразу 
помолодело.

Много хороших дел на счету де
путатской комиссии по культуре и 
быту. Пожаловались как-то роди
тели, что в детском саду и яслях 
ненормально организовано питание 
детей. Депутат В. Л. Воробьева, 
врач 3. В. Сахарова, председатель 
женсовета Л. С. Шаратина не
сколько дней провели в детском 
саду и яслях, проверили, как го
товится пища для детей, как соб
людается меню. Они привлекли ро
дителей к контролю за работой 
детского сада и яслей. Здесь орга
низовано дежурство родителей, 
создан родительский комитет. Те
перь у культурно-бытовой комис
сии сельсовета десятки помощни
ков. Вмешательство депутатов и 
родителей помогло улучшить рабо
ту детских учреждений.

Членам депутатской комиссии 
по культуре и быту буквально до 
всего дело. Они регулярно прове
ряют работу магазинов, клубов, 
санитарное состояние колхозных 
ферм. Осенью в сельпо стали про
давать загрязненный во время пе
ревозки сахар. Депутат т. Воробь
ева постаЕил-а об этом в извест
ность руководителей сельпо и по
просила изъять его из продажи.

Долгое время в поселке Светло-

зеленом был закрыт магазин. Здесь 
недоставало многих товаров, пред
седатель сельпо тов. Фролов не 
мог подобрать продавца. Члены ко
миссии выехали в поселок. Их вме
шательство заставило руководите
лей сельпо обратить внимание на 
отдаленный магазин. Сейчас тор
говля в поселке организована нор
мально.

Особое внимание культурно-бы
товая комиссия обращает на рабо
ту школ и клубов. В поселке Ху
торском бездействовал клуб. Мо
лодая заведующая клубом Г. Яб
лонская не знала, как организо
вать работу. В поселок выехала 
В. Л. Воробьева. Она помогла мо
лодой работнице составить план, 
подобрать совет клуба. Сейчас 
культурная жизнь бригадного по
селка оживляется.

Большой, творческой жизнью 
живет в эти дни село Высокий Яр. 
Недавно состоялись новые выбо
ры. В сельский Совет пришло мно
го новых активистов. Но по-преж
нему до всего есть дело депутатам 
В. Л. Воробьевой, 3. В. Сахаровой, 
председателю женсовета Л. С. Ша- 
ратиной — народным избранникам 
села.

А. КАРАТАЕВ.

ПЕРЕД ПУТИНОЙ
О том, к а к  лучш е провести ве

сенне-летню ю  пути ну , советовались 
недавно бригадиры , звеньевые, 
лучш ие ры б аки  на своем совеща
нии в Колпашеве. В первом кварта 
ле они поработали хорош о. Вместо 
полутора ты сяч центнеров рыбы 
по плану, государство получило 
1.714 центнеров. Почти на сто 
пятьдесят ты сяч б анок больше 
вы пущ ено консервов. А валовой 
пр од укции  выдано на 641 ты сячу  
рублей вместо 523 ты сяч рублей по 
плану.

Теперь ры баки  встали на пред
м а й скую  вахту. Они приняли  но 
вое обязательство. В нем поставле
ны такие  задачи: сверх плана че
ты рех месяцев дать и 1 мая двести 
центнеров рыбы, 150 ты сяч банон 
консервов, 865 центнеров различ
ной ры б опрод укци и , а по валу пе- 
р е в ы 'о л н и ть  четы рехм есячны й 
план на 121 ты сячу  рублей.

Весенне-летняя пути на  — горя 
чая п ’ ра на пром ы слах. Сейчас 
колпаш евские  ры баки  заканчива
ю т под готовку ры бопром ы слового 
флота, орудий лова. Всего в этом 
году предстоит вы ловить девять с 
•олземной ты сяч центнерьв рыбы.

В. ЕРШОВ, 
д иректор  Колпаш евского  рыбо- 
нснсервного  номбината.

СИБИРЬ
ПОНРАВИЛАСЬ

В Кулички Николай Малин- 
кин приехал после армии. Сма
нил его в Сибирь зять. В сво
их письмах он хвалил чудесную 
сибирскую природу, здоровый 
климат, мужественных людей. 
Вот и приехал Николай вместе 
с семьей. Сибирь ему понрави
лась. Работы здесь много, зара
ботки неплохие. Для сына гото
ва хорошая школа, а для буду
щего малыша — ясли...

Николай водит могучий лесо
воз посменно с напарником Ва

силием Зайцевым.
— Мы своей маши

ной дорожим, — рас
сказывает Николай, — 
и она не остается в 
долгу. В прошлом ме
сяце выполнили план 
на двести процентов.

В Ореховском лес
промхозе многие зна
ют и уважают Николая 
Малинкииа за трудо
любие и еще за то, что 
он никогда не оставит 
оварища в беде.

Текст и фото 
Н. КУЛЕШЕВА.

Б е з  перемен
На заводе № 1 треста

«Томсксельсгрой» я работал до 
призыва в армию. Вернулся сю
да и после демобилизации. Обид
но, что за эти годы перемен к 
лучшему почти нет. Территория 
запущена. В арматурном цехе, 
где работает наша бригада, то
же много непорядков. Помеще
ние по-настоящему не проветри
вается. Работа у нас не из чи
стых. а душа и в помине нет.

В цех давно поступила ле
бедка. Простояла она все лето 
под дождем и до сих пор не ра
ботает. Люди носят металл и 
готовую продукцию вручную.

Руководители завода должны, 
наконец, проявить настоящую 
заботу о рабочих.

А. КРАВЦОВ, 
арматурщик.

Н Е Т  В  Ш Е Г А Р К Е  Г У Л Л И В Е Р О В
Нет, нет, покупателям  не у го 

дить. Построили для них  современ
ные просторны е м агазины . За 
прилавки  поставили вежливы х 
продавцов, с улы бкой . Председа
тели Ш егарско го  райпотребсою за 
Н. П. У тки н  точно  и ясно  сказал:

— Торговля улучш ается с к а ж 
дым месяцем, товарооборот рас
тет.

Н > покупатели  все равно недо
вольны . Вот ж ен щ и ны  Ш егарки  
пиш ут в сю ^у  жалобы : «Днем с ог
нем не найти в м агазинах нитон 
№№ 10, 50, 60». Ком у-то  понадо
бился вазелин. Его тож е  не ока - 
залсс» ни в аптеке , ни в ун иве р 
маге. Опать полетела жалоба.

Х озяйкам  н уж ен  бельевой ш нур. 
Видите г.л, опять  виноваты  работ
н и ки  торговли . Не позаботились, 
не завезли товар первой необхо
димости. Слова-то ка ки е  подбира
ю т  «товар первой необходимости».

Банное мыло разве тож е  необ
ходимость? Нет банного, мойся хо 
зяйственны м . Какая разница? А х , 
запах не тот. Я ж е  говорю , п о ку 
пателям нико гд а  не угодиш ь.

И м уж чи н ы  стали каки е -то  раз
борчивые. Есть в продаже пер

ча тки  11-го размера. Тан им по
требовались и д ругие размеры. 
Мы, говорят, не Гулливеры.

Требуют покупатели  от ш егар- 
си их  работников торговли ка ко го - 
то изучения спроса. Придумали 
же. А то, мол, за нитнам и да м ы 
лом приходиться ездить в Том ск. 
По своей воле ездят, н и кто  не за
ставляв I. Вот канне  покупатели  у 
■ас ь Ш егарке .

Н. СУХАНОВ.

Судим прогульщика
Идет суд. На скам ье подсуди

м ы х — эле ктро сварщ и к спичеч
ной ф абрики Е. И. Иванов. Хоро
шо работал Иванов. И вдруг пр и 
шел на ф абрику пьяны м . Один 
раз, д ругой  ... Забили тревогу . Вы
зывали на собрание, беседовали — 
не помогало. На товарищ еском  с у 
де в позапрош лом  году ему объя
вили общ ественны й вы говор. И

вот сейчас снова суд. С уровы сло
ва товари '(ей. Суровы и справед
ливы . На этот раз товарищ и вы 
несли п р о гул ь щ и ку  обществен
ны й вы говор  с опубликованием  в 
печати.

В. КЛЕЙМОНОВ, 
председатель товарищ еского  
суда.
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ТАК НАЧИНАЛСЯ
КРАСНОЕ ЗНАМЯ С: 9 апреля 1965 года

К 95-л а т и ю со дня 
рождения В. И. Ленина

РЕВОЛЮЦИОННЫЙ ПОДВИГ
Наш неш т ат ны й  

корреспондент , аспи
рант  ист орико-ф ило
логического  ф а к у ль 
т ет а Том ского у н и 
версит ет а В. Иванов посет ил лен и н ск и е  м ест а  
своих вп еч а т лен и ях  он рассказы вает  ниж е. в К азани . О

В ЕЛОКОЛОННОЕ, величавой ар
хитектуры здание в Казани зна

ет каждый. Это —  университет, но
сящий имя вождя мирового пролета
риата В. И. Ленина. Как. писал 
В. Маяковский:

Университет —
горделивость Казани,

и стены его
и доныне

хранят
любовнейшее воспоминание 

о великом своем, гражданине. 
Именно любовнейшее воспомина

ние... С волнением мы входим в од
ну из небольших аудиторий вуза. 
Это —  комната-музей или, как назы
вают ее здесь, «комната Ильича». 
Сегодня в музее экскурсия. Все с не
ослабевающим вниманием слушают 
рассказ экскурсовода Риды Янбухти- 
ной о первых шагах революционной 
деятельности основателя Советского 
государства.

...В августе 1 8 8 7  года семнадца
тилетний Владимир Ульянов был за
числен студентом юридического фа
культета. Почему эта область знаний, 
а не какая-нибудь другая, интересо
вала юношу? Ведь с его подготовкой 
легко было бы выбрать любую спе
циальность! Владимир Ильич право
ведение предпочел всем остальным, 
и это не случайно. Двоюродный брат 
Ильича Н. Веретенников вспоминает, 
что на вопрос, почему он выбрал 
юридические, а не математические 
или естественные науки, юноша от
ветил: «Теперь такое время, нужно 
изучать науки права и политическую 
экономию».

Осуществить свою мечту В. И. Ле
нину оказалось не так-то просто. 
Двери столичных университетов в 
связи с казнью старшего брата .Алек
сандра для него были закрыты. И в 
Казанский университет принимали 
далеко не с охотой: ему как члену 
политически неблагонадежной семьи 
предложили представить отзыв от ди
ректора гимназии. Это условие было 
выполнено.

Рассказ экскурсовода дополняет в 
этом месте весьма интересный доку
мент —  отзыв директора Симбирской 
гимназии Ф. Керенского о Владимире 
Ильиче. В нем есть такие строки: 
«Весьма талантливый, постоянно 
усердный и аккуратный, Ульянов во 
всех классах был первым учеником 
и при окончании курса награжден зо
лотой медалью, как самый достойней
ший по успехам, развитию и поведе
нию. Ни в гимназии, ни вне ее не бы
ло замечено за Ульяновым ни одного 
случая, когда ,бы он словом или де
лом вызвал в начальствующих и пре
подавателях гимназии непохвальное 
о себе мнение...»

Сестра Ильича —  Анна Ильинич
на Ульянова-Елизарова так объ
ясняет случай с отзывом: «...Ф. Ке
ренский очень ценил Владимира Иль
ича, относился очень хорошо к... от
цу его, Илье Николаевичу, и желал 
помочь талантливому ученику обой
ти эти препятствия. Этим объясняет
ся та в высшей степени «добронрав
ная» характеристика его, которая 
была направлена Керенским в Казан
ский университет и подписана дру
гими членами педагогического сове
та».

Став студентом, В. И. Ленин не 
ограничивал себя учебной работой, а 
принимал активное ■участие в рево
люционном движении. Большую роль 
в жизни студентов играли тогда так 
называемые землячества. В земляче
ствах передовое студенчество созда
вало нелегальные кружки самообра
зования. В этих кружках формирова
лось и зрело революционное миро
воззрение молодежи.

Владимир Ильич был представите
лем Симбирского землячества.

В сентябре 1 8 8 7  года он вступил 
в революционный кружок, руководи
мый Лазарем Богоразом. В кружке 
изучали Маркса, Белинского, Черны
шевского, Добролюбова, Щапова, 
Писарева. В этом кружке Владимир 
Ильич вскоре занял руководящую 
Роль- Один из участников событий 
1 8 8 7  года, бывший студент Казан
ского университета Н. Алексеев пи
шет: «Незадолго до начала беспоряд
ков на Студенческой улице в доме 
Комлева, Ф тесном кружке, за стака
ном чая, шли споры. И вот тут Вла
димир Ильич скромно, но убедительно 
говорил об учении Маркса и зачиты- 
вал некоторые места из ходовой тог
да брошюры Баха (впоследствии ака
демика) с девизом: «В мире есть
Царь, этот царь беспощаден— голод 
названье ему».

Так с самого начала пребывания в 
университете Владимир Ильич вклю
чился в революционную деятель
ность. Это было подготовкой к уча
стию в предстоящих знаменитых со
бытиях...

4  декабря в полдень в вестибюле 
и коридорах университета собралась 
возбужденная толпа студентов. Раз
дался призыв:

На сходку, товарищи, на сход-

По широкой парадной лестнице 
студенты устремились в актовый 
зал. В первых рядах шел энергич
ный, возбужденный Владимир Ильич 
№  выступил с горячей речью. Как 
свидетельствует один из источников, 
Владимир Ильич говорил «о царском 
гнете, несправедливости царского 

суда, о необходимости протеста сту
дентов университетов против уста
новленного режима». Сходка носила 
ярко выраженный политический ха
рактер. Содержание петиции, пере- 

т пре,кторУ, было недвусмыслен
ным. «Собрало нас сюда не что иное 
как сознание невозможности всех 
условии, в которые поставлена рус
ская жизнь вообще и студенчества в 
частности...»

В знак протеста против отклоне
ния петиции и разгона сходки 99  
студентов перед уходом из актового 
зала бросили на стол свои входные 
билеты. Среди ■ них был и Владимир 
Ильич Ульянов. Внимание экскурсан
тов ^подолгу привлекает один ленин
ский документ —  это заявление на 
имя ректора университета, написан
ное сразу же после сходки. Молодой 
революционер, осуждая университет
ские порядки, просил отчислить его 
из числа студентов. Все это свиде
тельствует о том, какую политиче
скую зрелость, идейную убежден
ность и твердость воли проявил 
Владимир Ильич. Он был глубоко 
уверен в несправедливости сущест
вующих порядков.

Выступление студентов Казанского 
университета, в котором участвовал 
В. И. Ленин, получило большой об
щественный резонанс. Несомненно, 

что об этих событиях хорошо знали в 
Томске. В частности, профессор Ка
занского университета С. Левашов в 
письме томскому профессору С. М. 
Флоринскому подробно сообщал все, 
что происходило тогда в Казанском 
университете. Это письмо, которое 
хранится теперь в Государственном 
музее ТАССР, является ценным 
источником, воссоздающим картину 
тех^событий: «Два дня на Воскресен
ской улице (кстати, ныне улица Ле
нина), —  писал С. Левашов своему 
томскому коллеге, —  студенты гос 
прдствовали. Толпы человек по 
2 0 0 — 3 0 0  собирались около здания 
полиции, встречая и провожая отъ
езжающих студентов аплодисментами, 
криками «ура!»

Вот таковы некоторые эпизоды тех 
давних дней.

Народ любовно чтит места, свя
занные с жизнью и деятельностью 
«великого своего гражданина». Ре-
i^no7 6M паРтии И правительства в 
1 9 3 7  г. в Казани был открыт дом- 
музей В. И. Ленина. В этом доме, 
г д е ™  семья Ульяновых с октября 
1 8 8 8  до мая 1 8 8 9  года, при участии 
Анны Ильиничны Ульяновой-Елиза
ровой и Дмитрия Ильича Ульянова 
была полностью восстановлена об
становка того времени.

Недавно прежний вид приняла и 
аудитория, в которой Владимир Уль- 
ян°в, будучи студентом юридическо- 
го факультета, слушал лекции. Сюда 
приходят тысячи людей со всех кон
цов земного шара. В книге отзывов 
мы читали записи гостей из Чехосло
вакии, Польши, Румынии, Венгрии и 
других стран. Здесь бывают и пред” 
ставители капиталистического мира. 
Вот одно из таких свидетельств: «Это 
большая честь для членов американ
ской делегации, посетившей эту стра
ну, встретить и изучить в этой ком
нате материалы, напоминающие ме
сто, где учился ваш великий вождь.

Делегация деятелей народного об
разования США.

Председатель национального бюро 
воспитания».

Особенно дороги ленинские места 
советским людям.

«Невыразимое чувство гордости за 
дело ленинской партии вызвало в 
нас посещение Казанского универси- 
тета, —  пишет группа студентов- 
томичей. —  В наших сердцах навсег
да останется память о посещении 
университета, в котором учился и 
начал революционную деятельность 
великий Ленин».

В дни, когда страна готовится от
мечать 95-летие со дня рождения 
вождя, каждый, кто посещает ленин
ские места, еще раз повторяет клят* 
ву верности великому делу партии 
—  учиться, трудиться и жить по- 
ленински.

В. ИВАНОВ, 
аспирант Томского университета.

Никифор Леонтьевич Крав
цов работает на Могочинском 
лесозаводе 32 года. Помнит он, 
как ему, юнцу, выбиравшему 
жизненный путь, написала сест
ра в Парабель: «Приезжай, Ни
кифор, к нам, в Могочино. Здесь 
недавно выстроен лесопильный 
завод, работа тебе понравится».

На первых порах к станку его 
не поставили. Отдел кадров на
правил паренька на лесную 
биржу — выкатывать бревна из 
воды и подавать их в распило
вочный цех. Через несколько 
месяцев стал он подсобным у 
рамщика. Его учителем был 
Иван Андреевич Гнездилов — 
он и сейчас трудится на заводе. 
Работа была несложная: убирай 
напиленные доски — и вся не
долга. Никифор Леонтьевич 
присматривался, как работает 
Гнездилов, и скоро стал заме
нять его. Через некоторое вре
мя настойчивый парень сам 
встал у рамы. Случилось это, 
когда Иван Андреевич заболел. 
Начальником цеха тогда была 
Анна Гавриловна Пименова. 
Пришла она попроведать Гнез
дилова. Долго просидели они в 
этот вечер. Иван Андреевич ин
тересовался, как идут дела, как 
работает его помощник. Анна 
Гавриловна похвалила Кравцо
ва:

— Поставили его на твое ме
сто, ничего, старается паренек. 
Но как ты только придешь...

— Не приду я. Анна Гаври
ловна, — перебил Иван Андре
евич Пименову. И, заметив не
доумение на ее лице, поправил
ся:

— То есть, на завод-то я при
ду, а вот к раме не встану: вра
чи запретили заниматься тяже
лой работой...

Работа в цехе и 
впрямь в те времена 
была тяжелой. О мно
гих механизмах толь
ко приходилось меч
тать, все делали вруч
ную.

Никифор Леонтьевич усвоил 
хорошие навыки своего учителя: 
являлся на смену пораньше, 
проверял, как наточил пилы пи- 
лостав, прикидывал, сколько 
взять на день поставов, смазы
вал раму, регулировал, чтобы 
работа шла без задержки. По
том приходилось засучивать ру
кава: бревно надо было своими 
руками столкнуть с бревно
таски, взвалить на тележку, с 
тележки — на раму, а потом те-

лежку на себе оттащить от ра-
1мы.

Иван Андреевич Гнездилов Явскоре почувствовал себя луч-
ше, стал появляться на заводе.
Подходил он и к своей старой Щ:
раме. й '— Ну, как дела, молодец?..

— Да ничего, 
евич...

А Гнездилов прислушивался.
— Как ничего? Не слышишь, 

разве, что пила у тебя «гавка
ет»? Ты уклон, уклон измени! 
— и сам поможет правильно 
поставить пилу.

Иван Андреевич, когда со
всем поправился, стал работать 
электриком. Кравцов так и 
остался на раме. Потом у Ники
фора Леонтьевича появились 
свои ученики. Стали работать 
рамщиками его бывшие помощ
ники Михаил Власов, Генрих 
Баур, Отто Вольман. Им уже 
легче было начинать самостоя
тельную работу. На смену руч
ному труду пришли механизмы: 
самооткаты, бревносбрасыва- 
тель. У рамщиков только одна 
«ручная» операция осталась: 
поднимать «рябуху» — специ
альный груз на раме, да и то не 
руками в полном смысле слова, 
а с помощью штурвала. Скоро 
и эта операция будет полностью 
механизирована — по примеру 
рабочих Архангельского лесоза
вода решено поставить здесь 
специальные компрессоры.

...В Архангельске Никифор 
Леонтьевич побывал в начале 
этого года. Там, на лесозаводе 
Кравцов внимательно всматри
вался в технологию разделки 
древесины. Прикидывал: плю
щение пил архангельцы произ
водят автоматически, «можно

т

Э Н Т У З И А С Т
такое же сделать и у нас, даже 
станок для этого есть». Понра- 
еилось Никифору Леонтьевичу 
и то, что архангельцы постави
ли автомат для нарезки прокла
док («у нас это делается с по
мощью ручного станка»). И еще 
увидел он станок для вальцов
ки круглых пил — «до нас они 
еще не дошли».

Было чем поделиться с ар
хангельцами и сибирякам.

— У вас на складе готовой 
продукции пиломатериалы хра

нятся россыпью, — заметили 
рабочим могочинцы. — На сво
ем заводе мы пиломатериалы 
сразу пакетируем по сортимен
там и размера^. Это и удобнее 
при погрузке леса на баржи, и 
меньше требует груда.

Архангельцы прислушались 
к сибирякам.

Вернувшись домой, Никифор 
Леонтьевич рассказал обо всем 
увиденном товарищам по труду. 
Его бригада выступила с ини
циативой: бороться за снижение

времени на каждой операции. 
Лесопилыцики сократили время 
на накатке и подаче бревна в 
раму, на зажиме клещей, на от
катке тележки и на многих дру
гих операциях. Все это помогает 
бригаде увеличивать выработку 
в каждую смену. Недавно этот 
дружный коллектив на всю об
ласть заявил о своем решении 
дать стране в последнем году 
семилетки 34 тысячи кубомет
ров пиломатериалов, причем вы
полнить свое обязательство к 
15 декабря, а в оставшиеся дни 
выпустить еще 1.500 кубомет
ров пиломатериалов.

Почин бригады Кравцова сей
час подхвачен во многих брига
дах.

Р. ГОРОДНЕВА.

В Риге начался матч претен
дентов на встречу с чемпионом 
мира по шахматам Т. Петрося
ном. Это право оспаривают 
гроссмейстеры П. Керес из 
Таллина и Б. Спасский из Ле
нинграда. Первую партию мат
ча на 34-м ходу выиграл Ке
рес. ............■

В Сараево (Югославия) побе
дой минского гроссмейстера 
А. Суэтина закончился между
народный турнир, посвященный 
годовщине освобождения города 
от фашистов. В поединках с 15 
соперниками из 6 стран он на
брал 10,5 очка и получил право 
на звание международного 
гроссмейстера. Второе .— третье 
места поделили второй совет
ский участник турнира — грос
смейстер Л. Полугаевский и

чемпион Югославии М. Магуло- 
вич, набравшие по 10 очков.

\*
Как сообщает агентство 

ТАНЮГ, президент Югославии 
Иосип Броз Тито дал согласие 
быть патроном чемпионата ми
ра по хоккею 1966 года, кото
рый состоится в Любляне с 3 по 
13 марта. (ТАСС).

***
Добрая весть пришла вчера 

из Калининграда. Там проходи
ло первенство республиканского 
совета спортивного общества 
«Спартак» по баскетболу. Жен
ская команда томичей, выиграв 
у команд Москвы, Ленинграда, 
Риги и других городов, заняла 
первое место и получила пу
тевку в финал первенства ЦС 
«Спартака».

В Ташкент на учебно-трени
ровочные сборы выехала сбор
ная команда области по велоси
педному спорту. В ее составе 
мастер спорта Г. Солдатенко, 
перворазрядники А. Молодых, 
Н. Жидкова, Т. Поданева и 
другие.

V
Сегодня в Пятигорск для уча

стия в первенстве Российской 
Федерации по легкоатлетическо
му кроссу имени газеты «Прав
да» выезжает команда легкоат
летов области. Честь томичей 
на этих соревнованиях будут 
защищать мастер спорта А. Мо
розов, перворазрядники Е. Коз
лов, А. Кислый, Г. Братыгина 
и другие. Кросс состоится 11 
апреля.

Томская постоянно действую
щая экспедиция института «Сиб- 
гипросельхозстрой» приглашает на 
проектную работу: опытных инже
неров и техников-строителей, архи- 
тектора-планировщика, электри

ков и инженеров по водопроводу и 
канализации, техника или инжене- 
ра-гидрогеолога.

Обращаться, г. Томск, улица 
Свердлова, 1. з _ 1

Жена, дочь, сестры и близ
кие родные с глубоким прискор
бием извещают о смерти в 
г. Алма-Ате

КУЗНЕЦОВА 
Алексея Семеновича

после тяжелой и продолжи
тельной болезни.

Н УЖ Н Ы  ОБЩИЕ УСИЛИЯ
Оспа требует постоянной бдительности. 

Под таким  лозунгом  7 апреля 1965 года на 
шаре проводился Всемирныйвсем зем-.ом 

день здоровья.
А ктуальная ли эта тема для наш ей стра

ны и стоит ли говорить о натуральной оспе 
сегодня?

На этот вопрос отвечает заместитель ди
ректора Том ского  научно-исследовательско
го и н с ш .у т а  вакцин  и сы вороток Манефа 
Андреевна М астеница.

Натуральная оспа — очень тя
желая, опасная и заразная болезнь.
В далеком прошлом оспа являлась 
бичом для народов. Историки тех 
времен писали: «Рано 'Или поздно 
оспа поражает всех-. Мы'беззащит
ны перед ее могуществом».

В XVII веке, например, в Европе 
от оспы умерло около 60 млн. че
ловек.

Как был найден путь к победе 
над этим злейшим врагом? Поиски 
его были длительны, открытие в 
1796 году противооспенной вакци
ны английским врачом Дженнером 
положило начало новой эры борь
бы с оспой.

К началу XIX века способ вакци
нации по Дженнеру получил права 
гражданства и стал применяться 
уже во многих странах мира.

Как обстоит дело с заболеваемо
стью оспой сейчас? В 1961 году, по 
данным Всемирной организации 
здравоохранения, во всем мире за
регистрировано 500 тысяч случаев- 
заболевания оспой, а в последнее 
время наблюдается ежегодно по 
100.000, из них 60.000 в Индии.

В Европу за последние 5 лет ос
па завозилась 50 раз.

Тольно в самое последнее время 
с помощью Всемирной организа
ции здравоохранения оспу сумели 
ликвидировать такие страны, как 
Боливия, Аргентина, Камбоджа, 
Эквадор, Цейлон, Парагвай и др.

Советское государство явилось

самой первой страной, где 
намного ранее, других была 
решена эта сложная задача. 
Ликвидация оспы на громад
ной территории Советского 
Союза к 1936 году явилась 
выдающимся достижением и 
гордостью советского здра- 
воохранения.

Однако развивающиеся между
народные экономические связи с 
зарубежными странами и особенно 
со странами, в которых оспа су
ществует, не исключает возмож 
ности появления заболевания и у 
нас. В современных условиях про
блема ликвидации оспы является 
международной задачей. Ликвиди
ровать эго заболевание нельзя без 
упорного труда стран, в которых 
оспа еще возникает, и без помощи 
тех стран, где она уже изжита.

Насколько реальна проблема 
окончательной ликвидации нату
ральной оспы во всем мире?

Наша страна и ряд других пока
зали, чго проблема ликвидации ос
пы является реальной. Однако 
окончательной ликвидации ее во 
всем мире мешают еще отсутствие 
средств для проведения необходи
мых мероприятий, недостаток ква- 
лифицщюванных специалистов и 
вакцины. И как ни странно, даже 
в настоящее время часть населения 
некоторых стран отказывается от 
противооспенной вакцинации в си
пу религиозных предрассудков или 
невежества.

Вот почему оспа требует посте 
янной бдительности, и забывать об 
этом пока нельзя.

М. МАСТЕНИЦА.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ
д ра м а т и ч ес к и й  т е а т р

Э апреля — «Требуется лжец».
10 апреля — «Ж аркое лето

в Берлине».
Начало спектаклей в 19 час, 30 

мин.
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Ч уж ак»  (две се
рии) — 9-30. 12-25, 15-20, 18-15.
2 1 1 0
Малый зал — «И нспектор  и ночь»
— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10 20 21-50. Дети до 16 лет не 
допускают ся,-
Зал ки н о хр о н и ки  — «С траницы
бессмертия» — 9, 10-15, 11-30,
12-45. 14, 15-15, 16-30, 17-45, 19.
20-15, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ч уж ак»  (две се
рии) — 10 30, 13-15, 16, 18-45. 21. 
Для детей — «О тех, кто  украл  
Л ун>» — 9 час.
Зеленый зал — «Ч уж ак»  (две се
рии) — 11, 13-45, 16-30, 19-15, 22. 
«О тех, нто украл  Л уну»  — 9-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Золотой папо
ротник»  — Э 20, 11-15, 13-10, 15-05. 
17, 18-55. 20-50, 22-35.
Малый зал — «Убийство на ули 
це Данте» — 12-10, 14-05, 16,
17-55, 19-50, 21-45.
Для детей — «Морозно» —  9-30, 
1U-50.

«ПИОНЕР»
«Барабаны судьбы» — 9, 10-40,
12-20. 15-15. «Страницы бессмер
тия» — 14, 16-55. «Бум» ■— 18-10,
19- 55, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Острот сокровищ » — 15 час. 
«Р онко и его братья» (две серии)
— 1/. 20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Повесть о П таш кине» — 16.
17-30. 19 20-30, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 9 апреля

18.30. Фильм «Большой ш анс Ж ана 
Барра». Производство телевидения 
ГДР. 19.20. «Зрительный зал —плане
та». 19.40. Экран — ш кол ьни кам . 20.40. 
Телевизионные новости. 20.55. Объ
явления. 21.00. Навстречу 20-летию 
великой Победы. Художественный 
фильм «На семи ветрах».

ТОМСКИЙ п о л и тех н и чес ки й  и нститут
им. С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 21 апреля 1965 года, в 15 час 30 
мин., в актовом зале института, на заседании межвузовского со
вета при Томском политехническом институте по присуждению 
ученых степеней по энергетике и электромеханике состоится • 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: Ямпольским В. 3. на тему: «Разработка и иссле
дование цифрового устройства для реализации законов управле
ния в системах программного регулирования»; Хорьковым К. А. 
на тему: «Вопросы проектирования генератора ударной мощности».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 7, к директору.

Управлению охраны обществен
ного порядка Томского облисполко
ма требуются мужчины в охрану, 
отслужившие в армии, с образова
нием 7 классов.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург,. 20, отдел кад
ров.

Жилищно-строительный коопе
ратив № 6 «Маяк» объявляет, что 
в среду, 14 апреля, в 5 час. 30 мин. 
вечера, в помещении Томского гор
исполкома состоится общее собра
ние членов кооператива № 6 «Ма
як».

Явка обязательна.
Правление.

Ремонтно-строительному участку 
областного управления бытового 
обслуживания населения требуют  
ся: инженер-строитель, плотники, 
штукатуры, каменщики, маляры 
кровельщики, электромонтеры, сан 
техники, грузчики и землекопы.

Обращаться: г. Томск, ул. Шиш
кова, 20, телефон 62-15.

Редакции областной газеты 
«Красное знамя» требуется ква
лифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната 3.

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются: 
счетоводы, медицинские сестры 
санитарки, столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38.

Картонажной фабрике срочно 
требуются поляры и кочегары на 
постоянную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Октябрьская, 37.

Томскому мелькомбинату тре
буются на постоянную работу: 
вальцевые, обойщики, смазчики, 
уборщики, помощники машини
стов, плотник, грузчики (мужчины 
и женщины), мотористы, а также 
няни в детский сад.

Обращаться: ул. Мельничная,
40, отдел кадров.

Томскому заводу фруктовых вод 
требуются: электрик, счетовод,
электросварщик, машинист холо
дильной установки, слесари-ремон
тники, мастер винного цеха.

Обращаться: ул. Белинского, 58.

Конторе материально-техниче
ского снабж ения управления свя
зи требую тся рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 9 3  (во дворе). 2 — 2

Томской ГРЭС-2 на постоянную 
работу на строительство требуют
ся: каменщики, плотники и разно
рабочие.

Оплата труда сдельная.
Здесь же требуется инженер-ме

таллург.
Обращаться: ул. Шевченко, 44, 

отдел кадров.

Центральным электросетям сроч
но требуются рабочие (мужчины): 
каменщики, плотники, разнорабо
чие со сдельной оплатой труда, 
электромонтеры, зав. складом.

Обращаться- г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

Заводу «Республика» требуют
ся на работу: заведующий скла
дом, техник-нормировщик, инже
нер или техник-конструктор, шо
фер на автопогрузчик, формовщи
ки, грузчики, электросварщики, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров.

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются на постоянную 
работу по благоустройству горо
да: асфалиобетонщики, дорожные 
рабочие, кочегары, машинисты 
асфальтобетонных установок, би- 
тумщики, мотористы моторных 
катков, автогрейдерист, электрик, 
экскаваторщик, компрессорщик и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6. з _1

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

С и р а т н а я  таблица 104-го тиража выигрышей, состоявшегося 
oil марта 1965 года в гор. Ташкенте.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во 
всех восемнадцати разрядах займа:
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Sо.<ио
*
2

Сомик Анатолий Павлович, прожи
вающий в г. Томске, переулок Пушки
на, 5. возбуждает дело о расторж е
нии брака с Сомик Ниной Ивановной, 
проживающей в Донецкой области.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Молодых Нина Ильинична, прожи
вающая в г. Томске, переулок Кар 
повский, 20, возбуждает дело о рас
торжении брака с Молодых Владими
ром Ильичей, проживающим там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

000157
000378
002629
003113
004736
004809
004939
006369
006426
006486
007612
007623
008428
009328
009509
009785
010420
010739
010975
011530
012420
013116
013236
013895
013971
015204
015412
016069
016586
017125
018670
021397
022858
023746
026157
026381
026606
027086
027213
027347
027483
027532
028268
029099
029198
029235
029317
029464
030250
031022
032735
032760
033001
034985
035240
035653
036062
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22*) 500 037075 1 — 50 40 0690111—50 40 037422 1—50 40 06905503*)
03*)

500
500 037920 16*) 500 069383

06943045*) -500 038054 21*) 500 06975415*) 500 038550 15*) 1000 0698691 —50 40 039311 21*) 500 0705341—50 40 039367 34*) 500 07069526*) 1000 039749 1—50 40 07141309*) 500 040356 29*) 500 071866
1 —50 100 041239 1—50 40 072351
1—50 100 041379 19*) 500 073280
1—50 40 041650 05*) 5000 07413228*) 1000 042060 25*) 500 074660
32*) 500 042373 1—50 40 07485537*) 500 042633 1—50 40 074880
08*) 500 043527 33*) 500 075155
40*) 500 043545 34*) 500 075968
1—50 40 046537 08*) 500 076174
1—50 40 046685 36*) 500 076554
1—50 40 046786 32*) 1000 07732522*) 500 046980 01*) 1000 07766624*) 500 047809 04*) 500 077795
1 — 50 40 048241 05*) 1000 077833
45*) 500 048243 45*) 1000 078718
1 —50 40 049411 1—50 40 07957507*) 500 049815 14*) 500 080834
1—50 100 050077 35*) 500 981124
40*) 1000 051134 1—50 40 08124321*) 500 051201 27*) 500 082125
38*) 1000 051600 1—50 100 082376
30*) 500 052740 1—50 100 083489
03*) 500 052804 1—50 100 084297
01*) 1000 053851 05*) 500 084728
1—50 40 054297 1—50 100 086707
1—50 40 054326 31*) 1000 086989
1—50 40 055219 40*) 500 087291
40*) 500 055427 1 - 5 0 40 088593
1 — 50 , 40 057354 23*) 2500 089531
1 — 50 100 058181 10*) 1000 089536
36*) 500 058213 08*) 1000 089573
28*) 500 058351 09*) 500 090060
43*) 500 059152 1 — 50 40 090138
40*) 1000 059976 27*) 2500 091282
39*) 1000 060027 31*) 1000 091834
23*) 500 060073 1—50 100 092343
Г—50 40 060886 18*) 1000 092359
1—50 40 061103 46*) 1000 092653
23*) 500 062589 1—50 40 09274907*) 500 062868 12*) 500 093263
23*) 500 063046 37*) 500 093464
44*) 500 063978 10*) 500 094267
37*) 5000 064976 1—50 100 09582421*) 500 066084 1—50 40 096324
1—50 40 066537 37*) 500 098002
1 — 50 100 366733 32*) 500 098329
17*) 500 367422 1—50 40 098788
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Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

Иваненко Анатолий Андреевич 
проживающий в г. Томске, улица,
Макарова ЗВ. возбуждает дело о рас 
торжении брака с .Иваненко Екатери
ной ИвановноГ. проживающей там нее.

Дело будет рассматриваться в на 
родном суде Ленинского района
г. Томска.

•Томен, типограф ия Nt 2 «Красное 
чамя».
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